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Focus su opere e
interventi in corso,
a Montescaglioso
riapre la strada
franata 11 anni fa



Marche (70,2), la Liguria
(68,6), l’Abruzzo (64), pre-
ceduto dalla Sardegna
che è la prima delle due
isole a comparire (65,6).
Il fondo classifica è tutto
occupato dalle Regioni
del Sud: comincia la Pu-
glia (61,4), poi la Sicilia
(60,4), il Molise (59,8), la
Basilicata (59,5), la Cam-
pania (58,6) e la Calabria
(56,1). Da notare che il
gap tra le prime Regioni
e le ultime è molto im-
portante e va ben oltre i
20 punti. Non a caso i se-
gretari regionali Cgil Fer-
nando Mega e Uil Vin-
cenzo Tortorelli in occa-
sione dell’audizione pro-
mossa dalla Commissione
bicamerale per le que-
stioni regionali, presie-
duta da Francesco Silve-
stro, hanno messo in
guardia: le prestazioni
relative ai diritti civili e
sociali a livello regionale
e locale sono fotografate
nella Relazione 2024 Cnel
sui servizi pubblici in Ba-
silicata e al Sud, bocciati
per qualità e quantità,
per numero insufficiente
ed inadeguato di addetti,
per il crescente disagio
sociale ed economico del-
le famiglie. Le criticità
maggiori sono nella sa-
nità, con lunghissime
liste di attesa e carenza
di personale sanitario,
nei trasporti e nella spesa
per i rifiuti che grava
sulle tasche dei contri-
buenti. La stessa Corte
dei Conti ha lanciato l’al-
larme sul taglio di servizi
e prestazioni nei prossimi
anni alla luce del Piano
strutturale di Bilancio
che, nel quadro di previ-
sioni richiesto dal nuovo
Patto di stabilità europeo,
porterà a tagliare fondi
pubblici e ridurre “le pre-
stazioni e i servizi” che
lo Stato, tramite le regioni
e gli enti locali, offre ai
cittadini. La spesa pub-
blica pro capite al sud
per servizi, sanità, istru-
zione e trasporti è netta-
mente più bassa. I cittadini
lucani – hanno sottoli-
neato Mega e Tortorelli -
hanno invece diritto ad
avere la medesima spesa
pro capite dei cittadini
del nord. Per questo ab-
biamo bisogno di un piano
di investimenti nazionale,
in base al quale un servizio
deve costare nella stessa
maniera a Potenza come
a Milano. È questa la
sfida, non l’autonomia
delle diseguaglianze, un
disegno scellerato che
va assolutamente fermato.
Peraltro, in Basilicata, il
rischio povertà colpisce
una famiglia su quattro
e coinvolge anche le fa-
miglie dei lavoratori che
pagano lo scotto di un la-
voro mal pagato, cosi co-
me aumenta la povertà
educativa.

pubblica verso la priva-
tizzazione. Inoltre, il costo
degli studi universitari,
tra tasse, libri e spese di
soggiorno, rappresenta
un ostacolo insormonta-
bile che limita le loro
possibilità di migliorare
la propria condizione so-
ciale e di accedere a lavori
meglio retribuiti. Dunque
la precarietà lavorativa
si trasferisce direttamente
sulle condizioni di vita
delle famiglie. Il Welfare
Italia index fotografa il
Paese a due velocità
acuendo i divari. In clas-
sifica primo posto per la
Provincia autonoma di
Trento con un punteggio
di 79,7. Segue a un soffio
l’Emilia Romagna (79,5).
Al terzo posto arriva la
Provincia autonoma di
Bolzano (78,5). Se esclu-
diamo il quarto posto del
Lazio (76,2) e l’ottavo
della Toscana (74,7), nella
prima parte della classi-
fica troviamo per lo più
regioni del Nord: Friuli
Venezia Giulia (75,8),
Lombardia (75,5), Veneto
(75), Valle d’Aosta (74,4),
Piemonte (72,8). Dall’un-
dicesimo posto in giù si
addensa l’Italia centrale,
con l’Umbria (70,9), le

negazione di un diritto
fondamentale, quello al-
l’accesso ai servizi es-
senziali, basata su una
presunta insolvenza. Ri-
teniamo inaccettabile che
il profitto prevalga sui
diritti delle persone, e
continueremo a batterci
affinché a tutti, indipen-
dentemente dalla propria
condizione economica,
sia garantito l’accesso a
servizi essenziali come
l’energia”. La Uil - che ha
lanciato la campagna  “No
ai lavoratori fantasma”
che farà tappa a Potenza
(area Torre Guevara l’8 e
il 9 novembre prossimi)
– sottolinea che le diffi-
coltà per le persone “in-
visibili” come i lavoratori
poveri, precari e immigrati
sono cresciute nel giro
degli ultimi anni. La loro
condizione si traduce in
ostacoli concreti che ren-
dono la loro vita ancora
più difficile come l’ac-
quisto o l’affitto di una
casa, l’accesso alle cure
mediche e l’istruzione
soprattutto quella uni-
versitaria. Queste persone
spesso rinunciano a cu-
rarsi o si indebitano per
farlo, anche a causa dello
scivolamento della sanità

di ARTURO GIGLIO

POTENZA - Nascere e vi-
vere a Cirigliano o a Cal-
vera non è la stessa cosa
che a Imola (Bologna)
Andalo
(Trento) o
Sesto San
Giovanni
(Milano)
per la pos-
sibilità di
servizi so-
ciali quali
asilo nido,
scuola
dell’obbligo,
cura e salu-
te, ma an-
che previ-
denza, assi-
stenza so-
ciale. Un
nuovo rap-
porto misu-
ra questa
“distanza”
(non certo in termini di
chilometri, ma di diritti)
tra piccoli e medi comuni
lucani con quelli del cen-
tro-nord. E’ il rapporto
2024 del Think tank Wel-
fare, Italia del Gruppo
Unipol, realizzato in col-
laborazione con The Eu-
ropean house Ambrosetti.
Il risultato è il Welfare
Italian Index 2024 che
assegna un punteggio a
ciascuna re-
gione e un
posto in
classifica.
La Basilica-
ta si colloca
19esima
(peggio di
noi solo
Campania e
Calabria)
con 59,5
punti molto
lontana dal-
la Provincia
Autonoma
di Trento
(79,7) ed
Emilia Ro-
magna (79,5). Tra gli in-
dicatori che segnano il
maggiore distacco nel si-
stema del welfare, la spesa
privata pro-capite per la
sanità: 395 euro in Basi-
licata (ultima) con Lom-
bardia prima (937 euro)
e l’incidenza della povertà
energetica (la povertà
energetica si verifica quan-
do una famiglia non può
permettersi energia suf-
ficiente) con il 13,4% dei
lucani coinvolti, Puglia
(13,7%), Molise (16,7%) e
Calabria (22,4%). Accen-
dere la luce è un gesto
comune, ma in Italia oltre
2,2 milioni di persone vi-
vono in povertà energe-
tica. Le cause includono
redditi bassi e costi ener-
getici in aumento. Quattro
milioni di italiani hanno
saltato il pagamento di
bollette e molti potrebbero
avere difficoltà se i prezzi
aumentassero ulterior-
mente. Alcuni fornitori

SANITÀ

La locandina dell’iniziativa
Uil

Nascere e vivere a Cirigliano o a
Calvera non è la stessa cosa che a

Imola, Andalo o Sesto San Giovanni:
lo rivela il rapporto 2024 del Think

tank Welfare, Italia del Gruppo Unipol

Welfare e spesa pro capite 
in sanità, Basilicata terz’ultima: 
peggio solo Campania e Calabria

stanno accorciando i tem-
pi di stacco, spingendo
le associazioni a chiedere
la sospensione dei di-
stacchi e la rateizzazione
delle bollette. L’Agcm ha
avviato indagini su alcune
aziende per presunti au-
menti di prezzo illegittimi.
Gli immigrati irregolari
hanno accesso limitato
ai servizi energetici, poi-
ché necessitano di un
contratto di affitto o resi-
denza legale. Non possono
firmare contratti ufficiali
senza codice fiscale, esclu-
dendoli dall’accesso di-
retto ai servizi. Molti cit-
tadini, in particolare quelli
in difficoltà economiche,
segnalano problemi con
l’attivazione dei contratti
energetici. Il bonus sociale
per l’energia è un aiuto
per le famiglie svantag-
giate, applicato automa-
ticamente dal 2021, sud-
diviso in tre categorie:
elettrico, gas e idrico. Il

bonus elettrico è per fa-
miglie con ISEE sotto
9.530 euro e varia in base
al numero di membri.
Tuttavia, ci sono difficoltà
burocratiche e molte fa-
miglie non sono informate
sui loro diritti riguardo
al bonus. “Numerose per-
sone – sottolineano gli
operatori del Patronato
Ital-Uil di Potenza - si
sono rivolte ai nostri spor-
telli segnalando la man-
cata attivazione del loro
contratto di fornitura
energetica. Molti di loro
si trovano in condizioni
di fragilità economica,
essendo lavoratori irre-
golari o a basso reddito e
non sono in grado di pre-
sentare un contratto di
affitto o una busta paga.
Abbiamo sollevato la que-
stione, se cioè questa loro
situazione possa aver in-
fluito sulla mancata atti-
vazione del contratto, con-
figurando di fatto una
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I FATTI DEL GIORNO

POTENZA - Al netto di
qualche sindaco perlopiù
del Materano oltre ai primi
cittadini assenti (90 in tutto
quelli presenti), la stra-
grande magioranza dei soci
di Acquedotto Lucano, la
più grande azienda pubblica
in Basilicata che gestisce
il servizio idrico integrato,
ha voltato le spalle a Bardi
e al bis di Alfonso andretta.
L’amministratore unico di
Aql, finito al centro della
bufera nelle ultime setti-
mane per via della crisi
idrica che coinvolge 29 co-
muni dello schema Basen-
to-Camastra, era il nome
messo in campo dal presi-
dente della Regione (che
detiene il 49% delle quote
societarie e vale il 34% in
termini di voto in assem-
blea) per la continuità azien-
dale. Oltre ad un giudizio
positivo rispetto all’operato
degli ultimi tre anni - non
come quello di tantissimi
sindaci intervenuti giovedì
al Park Hotel di Potenza - il
governatore ne aveva fatto
una questione
di principio. “Io
ritengo che la
gestione del-
l’amministrato-
re unico - le sue
parole non più
tardi di giovedì
mattina pochi
minuti prima
dell’assemblea
dei soci - sia la
migliore da un
punto di vista
personale e tec-
nico. Le soluzio-
ni in capo ad
un’unica perso-
na siano più ve-
loci e risponda-
no meglio alle
esigenze rispet-
to ad un cda”. Un assunto -
a quanto pare - confutato
sia dalla maggioranza che
governa la Regione a partire
dalle posizioni critiche di
Fratelli d’Italia e Lega sia
dai tanti sindaci favorevoli
al ritorno di un organo col-
legiale per la governance
di Aql. L’idea di un ritorno
dopo 9 anni ad un Consiglio
di Amministrazione, in mo-
do da affidare anche agli
amministratori comunali
la gestione di una così im-
portante società partecipata
dai Comuni al 51% (con il
74% dei voti), Comuni dalla
cui gestione, solitamente
decisa unilateralmente dalla
Regione, sono di fatto esclu-
si, era già stata avanzata
da Andrea Bernardo. L’ex
presidente dell’Anci, can-
didato alternativo ad An-
dretta, ne aveva fatto una
questione di metodo, chie-
dendo nei giorni scorsi la
condivisione dei sindaci
per un reale protagonismo
dei Comuni. E l’esito della
riunione di ieri l’altro ha
visto prevalere un inedito
asse tra le forze politiche
di centrodestra e i sindaci
di colore diverso con una

bilito dalla giurisprudenza
contabile in ordine a quanto
previsto dalla legge
296/2006. Il nodo - che pare
aver già incontrato qualche
resistenza - sarebbe quello
di affidare l’incarico di
componente del CdA com-
patibile con il ruolo di am-
ministratore dei soli comuni
inferiori a 15mila abitanti,
purché non svolte funzioni
di presidente o di ammini-
stratore delegato oppure
gestionali (salvo si ci dimetta
dalla relativa carica di am-
ministratore comunale) ed
assenza di compenso a se-
guito della carica assunta
in quanto partecipata dal
proprio ente di apparte-
nenza. Sul tavolo anche la
partita politica con i partiti
chiamati a giocare un ruolo
nell’individuazione dei
membri del cda, secondo
equilibri di coalizione oltre
che del direttore generale. 

I CONTI 
L’assemblea degli azio-

nisti ha anche approvato il
bilancio consolidato al 31
dicembre 2023, che presenta
un risultato positivo di
88.410 euro, a fronte del
valore della produzione di
oltre 106,159 milioni di
euro. Nel corso dell’anno
sono stati realizzati inve-
stimenti per 23.427.890 euro
(a fronte dei 6,2 dell’anno
precedente) e hanno ri-
guardato programmi che
per oltre 10,6 milioni di
euro sono stati finanziati
attraverso il React-Eu. Ri-
levante anche il dato relativo
agli incassi, che nel 2023
ha superato 87 milioni di
euro, con un incremento
di più di 11 milioni rispetto
all’anno precedente.

La decisione di dare centralità ai
Comuni nella governance di

Acquedotto Lucano mette in minoranza
il governatore sconfessato da Lega 
e FdI. Ma ora va trovata la sintesi

Bocciata la linea Bardi su Andretta
La partita è ora in mano a sindaci 
e partiti per i profili del cda di Aql

clamorosa sconfitta proprio
di Bardi. Andretta è stato
riconfermato a tempo, con
il vincolo di mandato che
prevede la possibilità di
un ritorno al cda nel pros-
simo semestre. Il cda, con
presidente e 5 membri (tre
di maggioranza e due di
minoranza) dovrebbe essere
eletto entro il prossimo 31
gennaio, entrando in carica
al posto dell’amministratore
unico soltanto dopo il parere
favorevole di Corte dei conti
e Ministero dell’economia.
Questo per la verifica in
ordine ai requisiti degli
amministratori, le incom-

patibilità e i compensi dei
componenti il CdA. Fon-
damentale la delibera as-
sembleare motivata che
tenga conto delle specifiche
ragioni di adeguatezza or-
ganizzativa e del conteni-
mento dei costi che dovrà
essere trasmessa al Mef (a
cui spetta il controllo/mo-
nitoraggio del Tusp) ed
alla Corte dei Coni (per
l’attività di verifica di legit-
timità e controllo di merito
a tutela dell’ordinamento
giuridico) nel giro di qualche
giorno. Realisticamente en-
tro metà gennaio (o prima)
dovrebbe giungere una ri-
sposta. Il nodo fondamen-
tale riguarderà il tema del-
l’invarianza dei costi. Un
aspetto chiarito già nei
giorni scorsi dall’ex presi-
dente dell’Anci, Andrea
Bernardo. La partecipazione
degli amministratori co-
munali è volta semplice-

A giorni 
la delibera

dell’assemblea
dei soci sarà

inviata alla Corte
dei Conti: a inizio
anno (o prima) la

decisione. Il
risiko dei 5 nomi

e la logica dei
bilancini oltre

alla scelta del dg

mente ad un responsabile
controllo dall’interno della
società e ad un competente
apporto finalizzato esclu-
sivamente alla migliore ge-
stione societaria, non di
certo a cercare postazioni
ovvero emolumenti. Dun-
que, la linea da seguire do-
vrebbe essere quanto sta-

TRIBUNALE DI POTENZA - SEZIONE CIVILE
G.E.: Dott.VISCONTI 

AVVISO PER ESTRATTO DI VENDITA IMMOBILIARE SENZA INCANTO

NOTAIO DELEGATO: Notaio Antonio DI LIZIA

Il sottoscritto Dr. Antonio Di Lizia, Notaio in Potenza, iscritto nel Ruolo dei Distretti Notarili Riuniti di Potenza,
Lagonegro, Melfi e Sala Consilina, con studio ivi al P.zzale Don Uva, delegato dal G.E. alle operazioni di
vendita ai sensi dell’art.591 bis c.p.c. e ss,  

AVVISA
che il giorno 19 dicembre 2024 alle ore 10,30, presso il proprio studio in Potenza al P.zzale Don Uva, avrà
luogo la vendita senza incanto ai sensi degli artt. 572 e 573 c.p.c., dei beni immobili di seguito descritti.
Le offerte d'acquisto per partecipare alla vendita senza incanto, corredate da bollo di Euro 16,00, dovranno
essere depositate in busta chiusa presso lo studio del Notaio delegato in Potenza al P.zzale Don Uva, entro le
ore 10,30 del giorno 18 dicembre 2024 (previo appuntamento telefonico). La partecipazione all'incanto pre-
suppone la conoscenza integrale dell'ordinanza di delega, dell’avviso di vendita e della relazione di stima, che
seppur agli atti, potranno essere consultati presso lo studio notarile, i giorni feriali dal lunedì al venerdì,
previo appuntamento. Per maggiori dettagli sulle modalità e condizioni della vendita contattare lo studio del
Notaio Di Lizia - delegato alla vendita al numero 0971.444777. La pubblicità degli avvisi di vendita verrà ef-
fettuata mediante pubblicazione, sul Portale delle Vendite Pubbliche del Ministero della Giustizia, sul sito
internet www.astegiudiziarie.it, nonché pubblicazione, tramite il sistema “Rete Aste Real Estate”, sui siti Internet
Casa.it e Idealista.it, per estratto, sul quotidiano “La Nuova del Sud”, ed affisso su manifesti murari nel comune
di Avigliano (PZ) e Potenza.
Potenza, 7 ottobre 2024                                 Il Notaio Delegato Dr Antonio Di Lizia

PROCEDURA ESECUTIVA RGE N. 145/2000+28/2002+85/2011
DESCRIZIONE DEGLI IMMOBILI

Gli immobili sono ubicati nel Comune di Potenza
LOTTO N. 12 - Piena proprietà su terreno sito in Comune di Potenza alla C.da Giuliano, esteso per una
superficie totale di mq. 18.856 IN CATASTO AL NCT DEL COMUNE DI POTENZA folio 15 part.
2215 (ex particella 128), seminativo, cl 3, superficie ha 1.88.56, R.D. Euro 34,08, R.A. Euro 29,21
PREZZO BASE: Euro 25.173,16    OFFERTA MINIMA Euro 18.879,87 (pari al 75% del prezzo base)
RILANCIO MINIMO: Euro 500,00 da apportare sull'offerta più alta, in caso di eventuale gara ex art. 573
cpc; Stato detentivo degli IMMOBILI: Dalla relazione di stima risulta che gli immobili sono in uso agli
esecutati e famiglia;

TRIBUNALE DI POTENZA - SEZIONE CIVILE
G.E.: Dott.ssa DI PAOLO

AVVISO PER ESTRATTO DI VENDITA IMMOBILIARE SENZA INCANTO

NOTAIO DELEGATO: Notaio Antonio DI LIZIA

Il sottoscritto Dr. Antonio Di Lizia, Notaio in Potenza, iscritto nel Ruolo dei Distretti Notarili Riuniti di Potenza,
Lagonegro, Melfi e Sala Consilina, con studio ivi al P.zzale Don Uva, delegato dal G.E. alle operazioni di
vendita ai sensi dell’art.591 bis c.p.c. e ss,  

AVVISA
che il giorno 19 DICEMBRE 2024 alle ore 9.30, presso il proprio studio in Potenza al P.zzale Don Uva, avrà
luogo la vendita senza incanto ai sensi degli artt. 572 e 573 c.p.c., dei beni immobili di seguito descritti.
Le offerte d'acquisto per partecipare alla vendita senza incanto, corredate da bollo di Euro 16,00, dovranno
essere depositate in busta chiusa presso lo studio del Notaio delegato in Potenza al P.zzale Don Uva, entro le
ore 9.30 del giorno 18 DICEMBRE 2024 (previo appuntamento telefonico). La partecipazione all'incanto
presuppone la conoscenza integrale dell'ordinanza di delega, dell’avviso di vendita e della relazione di stima,
che seppur agli atti, potranno essere consultati presso lo studio notarile, i giorni feriali dal lunedì al venerdì,
previo appuntamento. Per maggiori dettagli sulle modalità e condizioni della vendita contattare lo studio del
Notaio Di Lizia - delegato alla vendita al numero 0971.444777. Custode del compendio pignorato è l’Avv. In-
nocenzo BEVILACQUA. E' possibile prendere visione diretta degli immobili previo appuntamento con il cu-
stode giudiziario nominato (349.0739846). La visita dei beni posti in vendita dovrà essere prenotata nell'apposita
sezione "prenota visita immobile" presente sul portale vendite pubbliche.La pubblicità degli avvisi di vendita
verrà effettuata mediante pubblicazione, sul Portale delle Vendite Pubbliche del Ministero della Giustizia, sul
sito internet www.astegiudiziarie.it, - pubblicazione tramite il sistema Rete Aste Real Estate, sui siti internet
Casa.it ed Idealista,it, pubblicazione tramite Asta Legale.net, sui siti Internet Immobiliare.it, Bakeka,it, Attico.it.,
nonché per estratto, sul quotidiano “La Nuova del Sud”, ed affisso su manifesti murari nel comune di Potenza.
Potenza, 7 ottobre 2024

Il Notaio Delegato Dr Antonio Di Lizia

PROCEDURA ESECUTIVA RGE N. 165/2013 
DESCRIZIONE DEGLI IMMOBILI

Gli immobili sono ubicati nel Comune di POTENZA
alla Via Poggio d'Oro (catastalmente C.da Dragonara)

LOTTO N. 1 (in perizia costituito dal bene a), b), c), g), h) - Diritto di piena proprietà su fabbricato ubi-
cato alla Via Poggio d'Oro n. 408, catastalmente Via Dei Dragonari n. SNC, del Comune di Potenza, svi-
luppantesi su 3 livelli, parzialmente allo stato rustico perché in corso di costruzione, composto dalle unità
immobiliari di seguito descritte, in uno con terreni circostanti estesi per una superficie di mq. 3.243:
a) unità immobiliare in corso di costruzione posta al piano seminterrato (catastalmente piano terra), della
superficie netta di circa mq. 180,70, IN CATASTO AL N.C.E.U. del Comune di Potenza foglio 27, particella
340, subalterno 1, VIA DEI DRAGONARI n. SNC Piano T, categoria  F/3 ( in corso di costruzione);
b) abitazione ubicata al piano primo, della consistenza catastale di vani 9 (nove), per una superficie netta di
circa 140,00 mq., IN CATASTO AL N.C.E.U. del Comune di Potenza foglio 27, particella 340, subalterno 2,
VIA DEI DRAGONARI n. SNC Piano 1, categoria A/2, cl. 5, consistenza vani 9, superficie catastale Totale:
165 mq., Totale: escluse aree scoperte 152 mq., R.C. Euro 650,74;
c) unità immobiliare ubicata al piano secondo o sottotetto, della superficie netta di circa mq. 101,86, IN
CATASTO AL N.C.E.U. del Comune di Potenza foglio 27, particella 340, subalterno 3, VIA DEI DRAGONARI
n. SNC Piano 2, categ. F/3 ( in corso di costruzione);
g) terreno sito in Comune di POTENZA, alla Contrada Dragonara, esteso are 1.10 (are una e centiare
dieci), IN CATASTO AL N.C.T. del Comune di Potenza foglio 27, particella 53, pascolo, cl. 2, superficie 110
mq., R.D. Euro 0,06, R.A. Euro 0,05;
h) terreno sito in Comune di POTENZA, alla Contrada Dragonara, esteso are 31.33 (are trentuno e centiare
trentatrè), distinto nel N.C.T. del Comune di Potenza foglio 27, particella 339, pascolo, cl. 2, superficie 3.133
mq., R.D. Euro 1,78, R.A. Euro 1,46;
PREZZO  BASE Euro 75.551,43  OFFERTA MINIMA Euro 56.663,57 (pari al 75% del prezzo base) 
RILANCIO MINIMO: Euro 1.300,00 da apportare sull'offerta più alta, in caso di eventuale gara ex art. 573 cpc; 

LOTTO N. 2 (in perizia costituito dal  bene  d), e), f) - Diritto di piena proprietà su n. 3 appezzamenti di
terreni estesi per una superficie complessiva di mq. 23.470, siti alla C.da Dragonara del Comune di Po-
tenza, e precisamente:
d) terreno esteso per are 3.20 (are tre e centiare venti), distinto nel N.C.T. del Comune di Potenza al foglio
26, particella 96, seminativo, cl. 4, superficie: 320 mq., R.D. Euro 0,33, R.A. Euro 0,41;
e) terreno esteso per are 44.50 (are quarantaquattro e centiare cinquanta), distinto nel N.C.T. del Comune
di Potenza al foglio 26, particella: - 99 porz AA, seminativo, cl. 3, superficie 3.600 mq., R.D. Euro 6,51, R.A.
Euro 5,58; - 99 porz AB, pascolo, cl. 3, superficie 850 mq., R.D. Euro 0,48, R.A. Euro 0,40;
f) terreno alla Contrada Dragonara, esteso ha 1.87.00 (ettari uno, are ottantasette, centiare zero), distinto
nel N.C.T. del Comune di Potenza al foglio 18, particella: - 127 porz AA, seminativo, cl. 4, superficie 14.300
mq., R.D. Euro 14,77, R.A. Euro 18,46; - 127 porz AB, pascolo arb, cl. 2, superficie 3.300 mq., R.D. Euro
1,70, R.A. Euro 1,36; - 127 porz AC, pasc cespug, cl. 3, superficie 1.100 mq., R.D. Euro 0,45, R.A. Euro 0,34;
PREZZO BASE Euro 11.762,33 OFFERTA MINIMA Euro 8.821,75 (pari al 75% del prezzo base)
RILANCIO MINIMO: Euro 250,00 da apportare sull'offerta più alta, in caso di eventuale gara ex art. 573 cpc; 
Stato detentivo degli IMMOBILI: Dalla relazione di stima, e da quanto depositato in atti gli immobili risultano
occupati dal debitore e famiglia.
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AUTOMOTIVE

POTENZA - Il 12% delle
imprese della filiera au-
tomotive starebbe valu-
tando di lasciare il set-
tore per crearsi altre
opportunità. Il nuovo
allarme - che ha un peso
diretto sull’indotto Stel-
lantis di Melfi che già
attraversa una fase di
crisi segnata da incre-
mento di cassa integra-
zione e futuro incerto
sulle commesse – viene
dall’Osservatorio sulla
componentistica auto-
motive italiana dell’An-
fia. Sotto la lente d’in-
grandimento il fatturato
che vede solo il 23%
degli operatori crescere
mentre il 55% dichiara
una diminuzione, con
un saldo previsto del -
32% per il 2024.

L’Osservatorio ha
identificato un universo
di 2.135 imprese con
sede legale in Italia.
Prima di dar conto dei
numeri della filiera nel
2023, che mostrano, per
alcuni indicatori, ancora
una leggera crescita e
per altri una sostanziale
stabilità, il panorama
previsionale del 2024
evidenzia, invece, le dif-
ficoltà che sta attraver-
sando la componenti-
stica automotive italia-
na. 

Il contesto è di preoc-
cupazione per l’indebo-
limento dell’industria
europea del settore e
per la riduzione della
domanda, e anche dalla
necessità di stare al pas-
so con quanto imposto
dalla transizione tecno-
logica ed energetica. In-
terrogate sulle previsio-
ni per l’anno in corso
le imprese si sono
espresse con una visione
marcatamente pessimi-
stica. Il 2024 viene atteso,
infatti, come anno di
arretramento per tutti i
vari indicatori econo-
mici, a partire dal fattu-
rato che vede appena il
23% degli operatori di-
chiarare una crescita e
il 55% una diminuzione,
con un saldo del -32%.
La maggiore debolezza
viene avvertita soprat-
tutto per gli ordinativi
interni (previsioni di
contrazione per il 57%
delle imprese e saldo
tra attese di aumento e
riduzione del -40%), ma
anche sui mercati esteri
(riduzione degli ordi-
nativi esteri per il 50%
degli operatori e saldo
del -30%). Secondo l’Os-

servatorio sulla compo-
nentistica automotive
italiana 2024, per un’im-
presa su tre è prevista
una contrazione dell’oc-
cupazione, ma il quadro
negativo si evidenzia
anche per gli investi-
menti fissi lordi, per i
quali il saldo tra pro-
spettive di crescita e di
decremento risulta pari
al -19%. Attese sfavore-
voli riguardano tutte le
categorie di operatori,
tranne il cluster degli
specialisti dell’aftermar-
ket.

I TREND 
TECNOLOGICI
La filiera si mostra

significativamente orien-
tata verso la componen-
tistica di prodotti e/o
servizi destinati a ogni
tipo di veicolo (l’84,0%)

indipendentemente
dall’alimentazione. Il
30,1% invece è orientato
verso la produzione di
componenti che carat-
terizzano i motori a com-
bustione interna. Inizia,
tuttavia, ad essere rile-
vante il numero di com-
ponentisti specializzati
in parti per veicolo elet-
trico e infrastrutture di
ricarica (il 16,4%), così
come si possono iden-
tificare quelli attivi nella
produzione di hardwa-
re/software per i veicoli
connessi e autonomi (il
6,6%) e, in generale, nei
servizi per la mobilità
(il 2,7%), nonché quelli
che presidiano i sistemi
di alimentazione a fuel
cell (il 5,5%). Sui sistemi
ad alimentazione a
GPL/metano operano

invece il 6,8% delle im-
prese.

RELAZIONI 
DELLA FILIERA 
CON STELLANTIS 
E IVECO
Nel 2023 si consolida

la quota di imprese che
risultano avere Stellantis
e/o Iveco, direttamente
o indirettamente, nel
proprio portafoglio clien-
ti: è pari al 69,4% (era il
68,4% nel 2022), ma net-
tamente inferiore sia al
2021, quando era del
72,9%, sia agli anni an-
cora precedenti. Dimi-
nuisce, tuttavia, nell’ul-
timo triennio, la quota
di operatori che hanno
generato da vendite a
Stellantis/Iveco oltre il
50% del volume di affari. 

LA SCADENZA 
EUROPEA 

DEL 2035
In una visione di me-

dio-lungo termine, le
imprese sono state in-
terrogate sulle strategie
che verranno poste in
atto in vista della sca-
denza europea del 2035,
che prevede lo stop delle
vendite di automobili
nuove con motore en-
dotermico. Il 66% delle
imprese non prevede
di effettuare cambia-
menti, o in quanto i
prodotti realizzati non
sono interessati dalla
nuova normativa (il 51%)
o perché l’impresa è
già orientata alla pro-
duzione di componenti
o servizi per veicoli ad
alimentazione elettrica
o fuel cell (il 15%). Il
34% delle imprese pre-

vede invece mutamenti
del modello di business
che si concretizzano
prevalentemente nel
mantenimento di una
quota parte di compo-
nentistica per motoriz-
zazioni a combustione
interna per clienti extra
Ue (il 21% del totale dei
rispondenti), e/o nel-
l’intenzione di modifi-
care propri prodotti o
servizi, orientandoli al-
l’elettrico o idrogeno (il
15%). L’opzione di pos-
sibile uscita dal settore
automotive, per aprirsi
ad altri settori, coinvolge
invece il 12% dei com-
ponentisti, ed è indivi-
duata come unica scelta
possibile dal 6%. Intanto
fatturato in frenata per

Stellantis
con ricavi
in calo del
27% a 33
miliardi a
causa di
una dimi-
nuzione
delle con-
segne. Le
consegne
consolida-

te si sono attestate a
1,148 milioni di unità,
in calo di 279mila unità.
E’dunque più che mai
necessario -come chie-
dono in pressing sul
Governo i sindacati con-
federali nazionali e re-
gionali e quelli di cate-
goria di Cgil, Cisl, Uil-
individuare possibili mi-
sure, difensive e di so-
stegno, per il settore.
Sul tema è intervenuto
il ministro delle Imprese
e del Made in Italy Adol-
fo Urso che, a proposito
del taglio da 4,6 miliardi
al Fondo Automotive,
ha tentato di rassicurare
l’Anfia, l’Associazione
delle imprese della fi-
liera: «Tutte le risorse
che sarà possibile tro-
vare saranno destinate
al sostegno della filiera,
affinché superi questa
fase di transizione par-
ticolarmente difficile».
La valutazione che il
responsabile del Mimit
farà con il ministro
dell’Economia Giancar-
lo Giorgetti è relativa
alla possibilità di incre-
mentare la dotazione
del Fondo – sono rimasti
200 milioni all’anno per
il 2025, il 2026 e il 2027,
altri 600 dal 2028 – al-
l’interno del percorso
della manovra econo-
mica. Un impegno per
ora solo annunciato.

Allarme dell’Osservatorio sulla componentistica Anfia, peso diretto sull’indotto lucano Stellantis

Crisi automotive, fatturato giù
Aziende italiane pronte a lasciare

Dall’analisi dei
dati è emerso che

solo il 23 per cento
degli operatori del

settore cresce,
mentre il 55 per
cento dichiara 

una diminuzione, 
con un saldo di

meno 32 per cento
per il 2024

L’area industriale di San
Nicola di Melfi e l’interno
del sito Stellantis

In calo nell’ultimo
triennio, la quota
di operatori che
hanno generato 

da vendite 
fornite alla

multinazionale
italofrancese e

Iveco oltre il 50%
del volume 

di affari
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IL CASO

MARATEA- Un’altalena
di iniziative, tutte risul-
tate perdenti, forse per-
ché non si va a fondo
alla questione e proprio
per questa ragione non
si avviano interventi
concreti, lasciando che
quello che era un pol-
mone verde a un tiro di
schioppo dal mare di
Maratea, si trasformasse
in una discarica a cielo
aperto. Era stata la stes-
sa Regione nel 2019 con
deliberazione di giunta
a dichiarare l’elevato
rischio dell’area per la
presenza di “sostanze
inquinanti e pericolose”.
Ciononostante, nessuno
degli enti preposti al
controllo, a partire dai
governi regionali e locali
che si sono succeduti,
è riuscito a definire ed
attuare un piano di bo-
nifica e di
rilancio
dell’ex Pa-
mafi, da 17
anni in
proedura
di liquida-
zione, la-
sciando
che il tutto
precipitas-
se con con-
seguenze gravi per sa-
lute e ambiente e con
un impatto preoccupan-
te sul turismo. La pro-
prietà dovrebbe rientra-
re nel patrimonio della
Regione, oltre 30 ettari
di serre e terreni a pochi
metri della spiaggia di
Castrocucco. Eppure
non sono mancati pro-
getti per il riuso, anche
occupazionale dell’area,
che per circa 50 anni
ha ospitato il polo flo-
rovivaistico di riferi-
mento in Basilicata con
110 dipendenti. Proprio
come tiene a ricordare
Pietro Simonetti (Cseres)
al direttore del diparti-
mento regionale Am-
biente, Michele Buscio-
lano, criticando l’inter-
vento del dirigente in
terza commissione con-

siliare. «Il direttore non
sa, o forse non ricorda -
riferisce Simonetti - dei
500mila euro del pro-
getto “Supreme” desti-

nato nel 2018 come pri-
mo step alla bonifica
dell’ex Pamafi per la
realizzazione della Cit-
tadella dell’Ambiente.

Risorse - scandisce -
perse per il mancato re-
cupero della proprietà
regionale». Il direttore
generale del diparti-

mento Ambiente audito
in commissione, avrebbe
riferito di procedure av-
viate dal governo regio-
nale nei confronti dei
liquidatori coatti per
una riduzione dei crediti.
“Si tratterebbe di cose
vecchie - afferma il re-
sponsabile del Centro
ricerche e studi econo-
mici e sociali - già esple-
tate da tempo dall’ufficio
Provveditorato che ha
anche definito la cifra
di transazione con la
curatela di liquidazione,
qualcosa come 350mila
euro di fronte ad una ri-
chiesta milionaria del

2018, transazione fir-
mata e sottoscritta - spe-
cifica Simonetti - mai
poi impedita dalla pre-
senza di soggetti privati
nel sito che hanno ri-
vendicato l’usucapione
di due immobili. Nel
frattempo in questi 7
anni di cose ne sono
successe - rimarca l’ex
sindacalista - tra maxi
roghi inchieste e l’area
diventata la più grande
discarica del medio Tir-
reno con i suoi 8mila
mq di rifiuti speciali e
pericolosi. Un’altra bom-
ba ecologica in Basili-
cata - rimarca Simonetti
- che per il suo stadio
attuale di abbandono e
degrado continua ad in-
globare rifiuti di ogni
genere mentre il dipar-
timento Ambiente cerca
nel passato le irrespon-
sabilità del presente.
Senza fare nulla ovvia-
mente, come il Comune
di Maratea».

Simonetti (Cseres) attacca il dg Ambiente dopo l’audizione del dirigente in terza commissione

Ex Pamafi, la Regione nicchia
“Niente di nuovo da Busciolano”

Sotto la lente la procedura di
acquisto da parte dell’Ente

regionale del sito in
liquidazione, necessario per

procedere alle attività di
bonifica e al riuso che a detta
del responsabile del Centro
studi lucano sono state già

espletate con la curatela, ma
congelate  da privati che

rivendicano l’usucapione di
due immobili dell’area,

diventata nel frattempo una
bomba ecologica

I capannoni dell’ex polo forovivaistico
Pamafi a Maratea

TRIBUNALE DI POTENZA - SEZIONE CIVILE
G.E.: Dott. VISCONTI

AVVISO PER ESTRATTO DI VENDITA IMMOBILIARE SENZA INCANTO

NOTAIO DELEGATO: Notaio Antonio DI LIZIA

Il sottoscritto Dr. Antonio Di Lizia, Notaio in Potenza, iscritto nel Ruolo dei Distretti Notarili Riuniti di Potenza,
Lagonegro, Melfi e Sala Consilina, con studio ivi al P.zzale Don Uva, delegato dal G.E. alle operazioni di
vendita ai sensi dell’art.591 bis c.p.c. e ss,  

AVVISA
che il giorno 19 DICEMBRE 2024 alle ore 11.00, presso il proprio studio in Potenza al P.zzale Don Uva, avrà
luogo la vendita senza incanto ai sensi degli artt. 572 e 573 c.p.c., dei beni immobili di seguito descritti.
Le offerte d'acquisto per partecipare alla vendita senza incanto, corredate da bollo di Euro 16,00, dovranno
essere depositate in busta chiusa presso lo studio del Notaio delegato in Potenza al P.zzale Don Uva, entro le
ore 11.00 del giorno 18 DICEMBRE 2024 (previo appuntamento telefonico). Quanto in calce descritto sarà
posto in vendita nello stato di fatto e di diritto in cui si trova, così come identificato, descritto e valutato dal
CTU, alla quale l’avviso di vendita si riporta e fa completo riferimento. La partecipazione all'incanto presuppone
la conoscenza integrale dell'ordinanza di delega, dell’avviso di vendita e della relazione di stima, che seppur
agli atti, potranno essere consultati presso lo studio notarile, i giorni feriali dal lunedì al venerdì, previo ap-
puntamento. Per maggiori dettagli sulle modalità e condizioni della vendita contattare lo studio del Notaio Di
Lizia delegato alla vendita al numero 0971.444777. Custode del compendio pignorato è il sottoscritto delegato.
La visita dei beni posti in vendita dovrà essere prenotata nell'apposita sezione "prenota visita immobile" presente
sul portale vendite pubbliche. La pubblicità degli avvisi di vendita verrà effettuata mediante pubblicazione, sul
Portale delle Vendite Pubbliche del Ministero della Giustizia e sul sito internet www.astegiudiziarie.it, nonché
per estratto, sul quotidiano “La Nuova del Sud”; pubblicazione sui siti Internet Casa.it ed idealista.it, e affisso
su manifesti murari nel Comune ove sono ubicati gli immobili.
Potenza, 7 ottobre 2024                                 Il Notaio Delegato Dr Antonio Di Lizia

PROCEDURA ESECUTIVA RGE N. 44/2015
DESCRIZIONE DEGLI IMMOBILI

Gli immobili sono ubicati nel Comune di SATRIANO DI LUCANIA (PZ)

LOTTO UNICO - Diritto di proprietà su complesso immobiliare comprensivo di opificio adibito a centro
servizi (laboratori e uffici) e appartamento destinato ad alloggio del proprietario o conduttore, con annesso
terreno pertinenziale ubicato in Comune di SATRIANO DI LUCANIA (PZ), alla Contrada Passariello n.
20 bis (catastalmente snc) - Zona PIP, Il piano terra e il piano primo adibiti a laboratori e uffici sono di-
stinti nel N.C.E.U. al foglio 8, particella 256 sub 1, Contrada Passariello n. SNC, Piano T-1, categ. A/2, cl.
3, cons. vani 13, superficie catastale totale: 300 mq., totale escluse aree scoperte: 264 mq., R.C. Euro 805,67;
Il piano secondo mansardato adibito ad alloggio del proprietario o conduttore, composto di più vani
ed accessori, è distinto nel N.C.E.U. al foglio 8, particella 256 sub 2, Contrada Passariello n. SNC, Piano
2, categ. A/2, cl. 1, cons. vani 5,5, superficie catastale totale: 120 mq., totale escluse aree scoperte: 120 mq.,
R.C. Euro 244,28; l'area pertinenziale in catasto al N.C.T. di detto Comune foglio 8, particella 256 - ENTE
URBANO - are 8.65.
IMPORTO A BASE D'ASTA Euro 250.865,25 OFFERTA MINIMA Euro 188.148,94 (pari al 75% del
prezzo base) RILANCIO MINIMO: Euro 4.000,00 da apportare sull'offerta più alta, in caso di eventuale
gara ex art. 573 cpc; 
Stato detentivo degli immobili gli immobili risultano in uso all'esecutata.

TRIBUNALE DI POTENZA - SEZIONE CIVILE
G.E.: Dott.ssa DI PAOLO

AVVISO PER ESTRATTO DI VENDITA IMMOBILIARE SENZA INCANTO

NOTAIO DELEGATO: Notaio Antonio DI LIZIA

Il sottoscritto Dr. Antonio Di Lizia, Notaio in Potenza, iscritto nel Ruolo dei Distretti Notarili Riuniti di Po-
tenza, Lagonegro, Melfi e Sala Consilina, con studio ivi al P.zzale Don Uva, delegato dal G.E. alle operazioni
di vendita ai sensi dell’art.591 bis c.p.c. e ss,  

AVVISA
che il giorno 19 DICEMBRE 2024 alle ore 10,00, presso il proprio studio in Potenza al P.zzale Don Uva,
avrà luogo la vendita senza incanto ai sensi degli artt. 572 e 573 c.p.c., dei beni immobili di seguito de-
scritti. Le offerte d'acquisto per partecipare alla vendita senza incanto, corredate da bollo di Euro 16,00,
dovranno essere depositate in busta chiusa presso lo studio del Notaio entro le ore 10.00 del giorno 18 DI-
CEMBRE 2024 (previo appuntamento telefonico). Quanto in calce descritto sarà posto in vendita nello
stato di fatto e di diritto in cui si trova, così come identificato, descritto e valutato dal CTU, alla quale l’avviso
di vendita si riporta e fa completo riferimento. La partecipazione all'incanto presuppone la conoscenza in-
tegrale dell'ordinanza di delega, dell’avviso di vendita e della relazione di stima, che seppur agli atti, potranno
essere consultati presso lo studio notarile, i giorni feriali dal lunedì al venerdì, previo appuntamento.
Per maggiori dettagli sulle modalità e condizioni della vendita contattare lo studio del Notaio Di Lizia de-
legato alla vendita al numero 0971.444777. Custode del compendio pignorato è lo stesso delegato Notaio
DI LIZIA. La visita dei beni posti in vendita dovrà essere prenotata nell'apposita sezione "prenota visita im-
mobile" presente sul portale vendite pubbliche. La pubblicità degli avvisi di vendita verrà effettuata mediante
pubblicazione, sul Portale delle Vendite Pubbliche del Ministero della Giustizia e sul sito internet www.aste-
giudiziarie.it, nonché per estratto, sul quotidiano “La Nuova del Sud”, pubblicazione tramite il sistema "Rete
Aste Real Estate" sui siti Internet Casa.it ed idealista.it;e affisso su manifesti murari nel Comune ove sono
ubicati gli immobili.
Potenza, 7 ottobre 2024                               Il Notaio Delegato Dr Antonio Di Lizia

PROCEDURA ESECUTIVA RGE N. 92/2015 
DESCRIZIONE DEGLI IMMOBILI

Gli immobili sono ubicati nel Comune di RIONERO IN VULTURE (PZ)
LOTTO 1 Diritto di piena proprietà sull’immobile ubicato in Rionero in Vulture(PZ) alla via Monticchio
snc costituito da un appartamento al piano primo, con annesso terrazzo e locale lavanderia al piano terra, IN
CATASTO AL NCEU del COMUNE DI RIONERO IN VULTURE (PZ) foglio 19 particella 109 subal-
terno 6, categ. A/2 cl. 6, cons. vani 9,5, superficie catastale totale: 200 mq., totale escluse aree scoperte: 181
mq., R.C. Euro 686,89, VIA MONTICCHIO n.SNC Piano T-1; 
PREZZO BASE: Euro 69.556,06  OFFERTA MINIMA Euro 52.167,04 (pari al 75% del prezzo base)
RILANCIO MINIMO: Euro 1.300,00 da apportare sull'offerta più alta, in caso di eventuale gara ex art.
573 cpc; 

LOTTO 2 Diritto di piena proprietà sull’immobile ubicato in Rionero in Vulture (PZ) alla via Monticchio
snc, costituito da un locale sottotetto in corso di costruzione, al piano terzo della palazzina, IN CATASTO
AL NCEU del COMUNE DI RIONERO IN VULTURE (PZ) foglio 19 particella 109 subalterno 8, categ.
F/3, VIA MONTICCHIO Piano 3; 
PREZZO BASE: Euro 14.740,89 OFFERTA MINIMA Euro 11.055,67 (pari al 75% del prezzo base)
RILANCIO MINIMO: Euro 500,00 da apportare sull'offerta più alta, in caso di eventuale gara ex art. 573
cpc; 
Stato detentivo degli IMMOBILI: Gli immobili risultano occupati dai debitori e famiglia.

TRIBUNALE DI POTENZA - SEZIONE CIVILE
G.E.: Dott. VISCONTI 

AVVISO PER ESTRATTO DI VENDITA IMMOBILIARE SENZA INCANTO

NOTAIO DELEGATO: Notaio Antonio DI LIZIA

Il sottoscritto Dr. Antonio Di Lizia, Notaio in Potenza, iscritto nel Ruolo dei Distretti Notarili Riuniti di Potenza, Lago-
negro, Melfi e Sala Consilina, con studio ivi al P.zzale Don Uva, delegato dal G.E. alle operazioni di vendita ai sensi
dell’art.591 bis c.p.c. e ss,  

AVVISA
che il giorno 19 dicembre 2024 alle ore 11.30, presso il proprio studio in Potenza al P.zzale Don Uva, avrà luogo la
vendita senza incanto ai sensi degli artt. 572 e 573 c.p.c., dei beni immobili di seguito descritti. Le offerte d'acquisto
per partecipare alla vendita senza incanto, corredate da bollo di Euro 16,00, dovranno essere depositate in busta
chiusa presso lo studio del Notaio delegato in Potenza al P.zzale Don Uva, entro le ore 11,30 del giorno 18 dicembre
2024 (previo appuntamento telefonico). La partecipazione all'incanto presuppone la conoscenza integrale dell'ordi-
nanza di delega, dell’avviso di vendita e della relazione di stima, che seppur agli atti, potranno essere consultati presso
lo studio notarile, i giorni feriali dal lunedì al venerdì, previo appuntamento. Per maggiori dettagli sulle modalità
e condizioni della vendita contattare lo studio del Notaio Di Lizia - delegato alla vendita al numero 0971.444777. 
Custode del compendio pignorato è il sottoscritto Delegato (0971.444777) – mail esecuzioni@notardilizia.it), con la
quale è possibile prendere visione degli immobili. La visita dei beni posti in vendita dovrà essere prenotata nell'apposita
sezione "prenota visita immobile" presente sul portale vendite pubbliche. La pubblicazione avverrà per un tempo non
inferiore a 50 giorni prima della data fissata per la vendita senza incanto, sul Portale delle Vendite Pubbliche del Ministero
della Giustizia, e 45 gg. sul sito internet www.astegiudiziarie.it, - pubblicazione tramite il sistema Rete Aste Real Estate,
sui siti internet Casa.it ed Idealista,it, nonché per estratto, sul quotidiano “La Nuova del Sud”, ed affisso su manifesti
murari nel comune ove sono ubicati gli immobili.
Potenza, 7 agosto 2024                                     Il Notaio Delegato Dr Antonio Di Lizia

PROCEDURA ESECUTIVA RGE N. 62/1998
DESCRIZIONE DEGLI IMMOBILI

Gli immobili sono ubicati nel comune di GUARDIA PERTICARA (PZ)
LOTTO n. 1 Diritto di proprietà su comprensorio di terreni di varia natura sito in Comune di GUARDIA PERTICARA
(PZ), alle Località Lucito, Valle del Lago e Petrizzi, Strada Comunale Acqua Giumenta, esteso complessivamente ha
9.49.85 circa; distinto nel N.C.T. di detto Comune al foglio 26, particelle: - 37, 38, 40, 41, 42, 46, 54, 55 
IMPORTO A BASE D'ASTA Euro 22.653,39 OFFERTA MINIMA Euro 16.976,54 (pari al 75% del prezzo base)
RILANCIO MINIMO: Euro 500,00 da apportare sull'offerta più alta, in caso di eventuale gara ex art. 573 cpc; 
LOTTO n. 2 Diritto di proprietà su comprensorio di terreni di varia natura sito in Comune di GUARDIA PERTICARA
(PZ), alle Località Lucito, Valle del Lago e Petrizzi, Strada Comunale Acqua Giumenta, esteso complessivamente ha
5.87.11 circa; distinto nel N.C.T. di detto Comune al foglio 26, particelle: - 59, 61, 65, 66, 67, 69, 
IMPORTO A BASE D'ASTA Euro 13.843,20 OFFERTA MINIMA Euro 10.382,40 (pari al 75% del prezzo base)
RILANCIO MINIMO: Euro 500,00 da apportare sull'offerta più alta, in caso di eventuale gara ex art. 573 cpc; 
LOTTO n. 3 Diritto di proprietà su comprensorio di terreni di varia natura sito in Comune di GUARDIA PERTICARA
(PZ), alle Località Lucito, Valle del Lago e Petrizzi, Strada Comunale Acqua Giumenta, esteso complessivamente ha
13.30.92 circa; distinto nel N.C.T. di detto Comune al foglio 26, particelle: - 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80,
98 ,99, 100, 
IMPORTO A BASE D'ASTA Euro 28.249,68 OFFERTA MINIMA Euro 21.187,26 (pari al 75% del prezzo base)
RILANCIO MINIMO: Euro 1.000,00 da apportare sull'offerta più alta, in caso di eventuale gara ex art. 573 cpc; 
LOTTO n. 4 Diritto di proprietà su terreni ubicati in Comune di GUARDIA PERTICARA (PZ), alle Località Lucito,
Valle del Lago e Petrizzi, Strada Comunale Acqua Giumenta, esteso complessivamente are 36.28 circa; distinto nel
N.C.T. di detto Comune al foglio 26, particella - 68, semin irrig, cl. 2, superficie: are 36.28, R.D. Euro 24,36, R.A.
Euro 10,31;
IMPORTO A BASE D'ASTA Euro 2.053,00 OFFERTA MINIMA Euro 1.539,75 (pari al 75% del prezzo base)
RILANCIO MINIMO: Euro 250,00 da apportare sull'offerta più alta, in caso di eventuale gara ex art. 573 cpc; 
Stato detentivo degli IMMOBILI: Gli immobili di cui ai LOTTI N. 1-2-3 e 4, sono nella piena disponibilità della de-
bitrice. 
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Tra il 2019 e il 2024 però si registra un calo di 352 realtà al femminile. In tutto ce ne sono 6.141

Un’impresa su tre è donna
I dati aggiornati sull’imprenditoria nel settore terziario secondo Confcommercio

Il forum nazionale annuale
di Terziario donna
Confcommercio

Per una maggiore
partecipazione 

al mercato 
del lavoro 

nel Mezzogiorno
si fa leva sui

provvedimenti 
di decontribuzione
e sulla Zes unica

POTENZA - Con 6.141 im-
prese femminili attive in
Basilicata nel terziario la
partecipazione delle donne
all’imprenditoria regge
nonostante i numerosi se-
gnali di crisi. A riferirlo è
il rapporto di Terziario
Donna Confcommercio
che ha tenuto il forum
nazionale annuale. La quo-
ta di imprese femminili
nella nostra regione è del
34,9% sul totale. Tra il
2019 e il 2024 si registra
comunque un calo di 352
imprese femminili lucane
che riprova – sottolinea
Terziario Donna – come
siamo ancora lontano dai
livelli di altre regioni ed
europei. I lavori del forum
sono stati aperti dagli in-
terventi del presidente di
Confcommercio, Carlo
Sangalli e della presidente
di terziario Donna, Anna
Lapini. La “voce” della
politica è stata rappre-
sentata da Claudio Duri-
gon, sottosegretario al mi-
nistero del Lavoro e delle
Politiche Sociali.

IL RAPPORTO
Con oltre 3,5 milioni di

nuovi occupati negli ultimi
30 anni, il terziario di
mercato in Italia si con-
ferma il principale settore
a creare crescita e occu-
pazione e il 68% delle im-
prenditrici italiane, oggi,
opera in questo settore;
inoltre l’incidenza delle
donne imprenditrici sul
totale degli imprenditori
(donne e uomini) è mag-
giore nel terziario di mer-
cato (36,2%) rispetto al to-
tale economia (30,6%); tut-
tavia, oggi in Italia il tasso
di partecipazione femmi-
nile al mercato del lavoro
tra i 15 e i 74 anni è
ancora lontano dai livelli
europei (nel 2023 è pari
al 49,3% contro il 61,8%

della Ue a 26), un divario
che aumenta nel tempo
(da 11,6 punti percentuali
del 2018 a 12,5 del 2023) e
che rappresenta uno dei
principali problemi per
la crescita di lungo termine
del nostro Paese: infatti,
se l’Italia avesse un tasso
di partecipazione femmi-
nile pari a quello europeo
si avrebbero quasi 2,8 mi-
lioni di occupate in più
(di cui il 68% al Sud) e un
incremento di un punto
percentuale della quota
di imprenditrici nel ter-
ziario di mercato (es. dal
36,2% al 37,2%) genere-
rebbe circa 2 miliardi di
euro di Pil
in più; inol-
tre, all’au-
mentare del
tasso di par-
tecipazione
femminile
al mercato
del lavoro
corrisponde
un incre-
mento del
tasso di fer-
tilità. Un au-
mento del-
l’occupazio-
ne femmini-
le, quindi,
oltre a con-
tribuire a
migliorare il
bilancio de-
mografico dell’Italia, fa-
vorirebbe la crescita eco-
nomica complessiva. Nel
Mezzogiorno, in partico-
lare, provvedimenti di de-
contribuzione o anche la
Zes unica potrebbero fa-
vorire una maggiore par-
tecipazione femminile al
mercato del lavoro mi-
gliorando così la prosperità
economica di quest’area.
L’intervento del presidente
di Confcommercio Carlo
Sangalli. “Il tempo e lo

spazio che dedichiamo
all’imprenditoria femmi-
nile - ha detto Sangalli -
sono un investimento per
il futuro: lo spazio per
fare impresa deve con-
sentire alle donne di essere
protagoniste dell’econo-
mia, mentre pensare al
tempo significa riorganiz-
zare lavoro e vita personale,
sia delle imprenditrici che
delle lavoratrici, mettendo
al centro le persone e le
loro esigenze. Come quelle

di salute, di previdenza,
di formazione, garantite
peraltro dal nostro sistema
di welfare contrattuale”.
“Insomma - ha aggiunto
Sangalli - il nostro impe-
gno, l’impegno di Con-
fcommercio e di Terziario
Donna, è garantire che le
donne siano parte attiva
nelle rivoluzioni in atto,
dalla trasformazione eco-
logica a quella digitale,
non solo come beneficiarie,
ma appunto come prota-

goniste”. A fare gli onori
di casa al forum di Terzia-
rio Donna è stata la presi-
dente Anna Lapini: “E’
necessario ripensare in
tema di welfare - ha detto
Lapini - ma anche di ge-
stione dei territori e delle
città, spazi e tempi che
siano a misura di persona,
attraverso l’individuazione
di strumenti e politiche
per una più equa armo-
nizzazione fra vita privata
e lavoro”.

In Basilicata ce ne sono 3.280. Spiccano i 39mila ettari per i cereali

“Si metta un tetto alla burocrazia”
A Roma l’assemblea nazionale dei produttori bio della Cia

L’assemblea
dei
produttori
bio della
Cia

POTENZA - “Al biologico
serve che ci sia un prezzo
giusto definito da una com-
missione unica nazionale
che regoli il mercato del
biologico, in maniera indi-
pendente da quello dei pro-
dotti convenzionali. Perché
aumentare quote e prezzi
del biologico significa per-
mettere di produrre cibo

sano e pulito, garantisce il
reddito degli agricoltori, il
rispetto dei diritti dei lavo-
ratori e quelli della terra.
C’è però bisogno di una
semplificazione burocratica
per mantenere la posizione
di testa nel mercato europeo”.
E’ quanto chiedono i pro-
duttori biologici riunitisi a
Roma, nella sede della Cia,

nella seconda assemblea
organizzata da Federbio.
In assemblea si sono
riunite le 14 associazioni
socie FederBio, un even-
to aperto a tutti gli ope-
ratori agricoli. Con
139mila ettari di colti-
vazioni biologiche (il
27,6% del totale) e 3.280
operatori bio la Basilicata
ha una forte caratteriz-
zazione di agricoltura e
zootecnia biologiche e
conferma la quarta po-
sizione tra le regioni
italiane per incidenza
delle superfici biologi-
che. Il 2023, primo anno
di applicazione della
nuova Pac, ha visto cre-
scere in regione le su-
perfici investite a biolo-
gico e il numero di ope-
ratori coinvolti. I dati
del rapporto Bio del-
l’Ismea lo certificano:
in un decennio la su-
perficie è cresciuta del
174% (più 84mila ettari)
e gli operatori in oltre
2mila. In Basilicata al
primo posto i cereali
(39mila ha), seguiti da
prati pascolo (28mila
ha), colture foraggere
(20,5 mila ha), colture
industriali (9.400 ha),
olivo (6.600 ha) e vigneti
(circa 1000 ha). Il biolo-
gico è un settore che
gode di buona salute,
con un fatturato che se-
gna un +4,9% in termini
di volume e +4,5% in va-
lore negli ultimi 12 mesi,
e che ha già superato i
9 miliardi di euro di
vendite, con un export
che dal 2012 al 2023 ha
raddoppiato il fatturato.
Ma, a più di un anno
dalla presentazione del
‘Manifesto dei produttori’
che elencava le richieste
del mondo del biologico,
i produttori sottolineano
l’esigenza di accelerare
ulteriormente la crescita
del bio. Il presidente
Anabio-Cia, Giuseppe
De Noia riparte dal do-
cumento presentato lo
scorso anno: “Ripartia-
mo da alcuni punti car-
dine che stanno carat-
terizzando la nostra azio-
ne politico-economica:
oltre al giusto prezzo,
alla semplificazione am-
ministrativa e il marchio
unico del biologico ita-
liano, è fondamentale
promuovere un percorso
virtuoso di interprofes-
sione, che può rappre-
sentare vero punto di
svolta dell’intera filiera
biologica del compar-
to”.
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Ma resta da sciogliere il nodo dei ristori alle attività produttive, Zito: “Disparità inammissibili”

La frana finisce nel diario dei ricordi
Riaperta a Montescaglioso dopo undici anni la strada a scorrimento veloce Piani Bradano

Il nuovo
volto della
strada a
scorrimento
veloce e i
danni
provocati
dalla frana
del 3
dicembre
2013

Il taglio del
nastro di
giovedì sera,
l’intervento
dell’as-
sessore
regionale
alle Infra-
strutture,
Pasquale
Pepe al
tavolo con il
sindaco
Vincenzo
Zito

di MICHELANGELO RUSSO

MONTESCAGLIOSO - Un
taglio del nastro inseguito
per undici lunghi anni che
chiude un lungo capitolo
di note e adempimenti e
che proietta la città di Mon-
tescaglioso verso il futuro.
Nella sala del Capitolo del-
l’Abbazia di San Michele
Arcangelo, cittadini e rap-
presentanti delle istituzioni
hanno condiviso emozioni
e rivendicazioni, aprendo
prima la pagina dei ricordi
e poi quella dei sogni.
Perché da giovedì sera il
volto di Montescaglioso è
radioso e la ferita si è ri-
marginata. Il 3 dicembre
del 2013 la comunità fece i
conti con una frana dagli
effetti mostruosi che investì
un chilometro di una strada
a scorrimento veloce. Spa-
ventose le
immagini
che per trop-
po tempo
hanno pur-
troppo fatto
da sfondo al
territorio
montese.
Cinque fami-
glie persero
la propria
abitazione,
un supermercato scompar-
ve, altri quattro imprenditori
agricoli si ritrovarono senza
azienda. Un colpo duro in-
ferto in modo violento al-
l’economia locale, da cui
oggi ripartire. E con la ria-
pertura al traffico veicolare
della strada a scorrimento
veloce - Piani Bradano, stra-
tegica per produttività e
servizi, si guarda ora con
maggiore fiducia al rilancio. 

BUROCRAZIA 
E TESTARDAGGINE
Il sindaco, Vincenzo Zito,

nel corso del suo intervento
ha ricordato anche l’odissea
vissuta per ricercare fondi
e difenderne l’assegnazione.
“Furono stanziati comples-

sivamente 4milioni e 700mi-
la euro nell’immediatezza.
Risorse che dovevano servire
in parte per la messa in si-
curezza - rete adduttore idri-
co, rete gas e rete fognaria
del depuratore più impor-
tante della città -”. Risorse

che furono
destinate alle
famiglie, ma
anche per far
uscire dal-
l’emergenza
i servizi utili
alla città. Dal
2016, l’inizio
della fase
due, così co-
me ribattez-
zata da Zito,

che in quell’anno divenne
sindaco di Montescaglioso.
Finiti i fondi, l’amministra-
zione dovette fare i conti
con le difficoltà legate al re-
perimento di nuove risorse.
Con l’approvazione di tre
progetti, iniziano i lavori,
ma per un anno e mezzo i
cantieri restano fermi. “Que-
sto, perché i fondi sono
stati spostati sul Pnrr. Nel
2023, recuperate le risorse,
chiediamo altri fondi per
la strada. E otteniamo altri
5 milioni, di cui 1,2 destinati
al completamento dell’ar-
teria”. Quindi l’appello
rivolto all’assessore alle In-
frastrutture, Reti idriche e
Protezione Civile, nonché

vicepresidente della Regio-
ne, Pasquale Pepe, con il
quale ha condiviso il tra-
guardo raggiunto. “Abbiamo
dovuto faticare tanto per
sbloccare la delocalizzazione
per l’assegnazione dei ristori
alle attività. Undici anni ci
sono voluti per completare
la procedura per le attività
produttive, ma anche in
questo caso, purtroppo,
qualcuno è rimasto fuori.
La Regione valuti la fattibilità
di quanto chiediamo: si in-
tegrino le risorse messe a
disposizione per i ristori le-
gittimi dei privati e si con-
senta a tutti di ricevere
quello che spetta loro. Il
fatto di non poter ricevere

tare quei disservizi e quei
rischi che oggi si incontra-
no”. Ma Pepe ha espresso
anche preoccupazioni. “Og-
gi, abbiamo tante risorse
ma dobbiamo essere bravi
a spenderle. Dobbiamo in-
vestire, ma con tutta fran-
chezza dico che mi preoc-
cupa la ferrovia Ferrandi-
na-Matera. Non mi abbatte
e scoraggia, ma mi preoc-
cupa perché c’è un ritardo
di circa undici mesi su
quell’opera. E c’è un ritardo
che non possiamo permet-
terci, non possiamo perdere
quel treno se vogliamo ren-
dere Matera la città che
tutti sognavano e che i ma-
terani meritano”.

E Pepe lancia
l’allarme sui lavori

della ferrovia
Ferrandina-Matera:

“Viaggiamo 
con undici mesi 

di ritardo”

ristoro per un prefabbricato
in corso di costruzione crea
una disparità. Proprietà
sono le unità abitative fruibili
e proprietà sono quelle in
costruzione, se danneggiate
sono le prime danneggiate
sono le seconde. Se non
sono utilizzabili le prime
non lo sono neanche le se-
conde. Non parliamo di ri-
sorse ingenti, sono cinque
o sei le situazioni rimaste
appese”. Dall’assessore Pepe
massima disponibilità. “Si
tratta di disparità inammis-
sibili e inaccettabili”. Pepe
ha poi parlato degli investi-
menti fatti per far crescere
infrastrutturalmente il ter-
ritorio. L’assessore ha ri-

cordato la statale 7. “Nei
prossimi mesi affideremo
l’incarico di progettazione
per 5 milioni di euro per
progettare il tratto che va
dalla Basentana all’incrocio
con la Sp 3. Gli altri due
lotti stanno andando avanti
e l’altro meno prioritario -
Matera-Gioia del Colle - ha
anche il suo intervento. La
Basilicata - ha detto - può
venire prima delle altre re-
gioni perché deve recuperare
un gap. Sulla statale 7 - in
proposito della Sp 3, che ri-
guarda per quanto concerne
Montescaglioso l’innesto
con l’area Pip - dobbiamo
cercare di mettere in sicu-
rezza quegli accessi ed evi-
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Un pop artist e uno scrittore 
di successo per il calendario 2025
dei carabinieri dedicato ai giovani
POTENZA- Un dialogo
lungo quasi cento anni
che l’arma dei carabinieri
ha intrapreso con i cittadini
attraverso le immagini e i
messaggi diffusi da quello
che è diventato un vero e
proprio strumento comu-
nicativo. Ed è alla comu-
nicazione, privilegiando
quella con le nuove gene-
razioni, che è dedicata
l’edizione 2025 del calen-
dario storico, la 92esima,
opera pubblicata come di
consueto per augurare al
Paese un anno di serena
convivenza. “I Carabinieri
e i giovani” è il tema
scelto per il nuovo calen-
dario realizzato con il con-
tributo di Marco Lodola
artista futurista e della
Pop Art italiana che ha
curato la veste grafica e
Maurizio de
Giovanni,
scrittore par-
tenopeo di
successo è
noto per le
collane de “Il
Commissa-
rio Ricciar-
di”, “I Bastar-
di di Pizzo-
falcone”,
“Mina Set-
tembre”. La
grande curio-
sità che su-
scita il calen-
dario dell’Ar-
ma, oggi
giunto a una
tiratura di un milione e
200mila copie e tradotto
in otto lingue straniere
(inglese, francese, spa-
gnolo, tedesco, portoghese,
giapponese, cinese e arabo)
oltre che in sardo e friula-
no, è una chiara dimo-
strazione della stima e
della gratitudine di cui
gode l’Istituzione da parte
della comunità. 

Anche nei comandi di
Potenza e Matera come
in quelli del resto del
Paese i vertici dell’Arma
hanno incontrato i gior-
nalisti per presentare il
progetto editoriale. Nel
capoluogo di regione è
stato il comandante del
comando provinciale
D’Amore a illustrare il
progetto editoriale. pre-
sentato invece a Matera
dal colonnello Giovanni
Russo.

I testi che accompagna-
no le 12 tavole descrivono
un singolare quanto ri-
spettoso e discreto dialogo

tra padre e figlio che si fa
epistolare. A aprlarsi sono
un maresciallo coman-
dante di Stazione, vedovo,
e suo figlio, studente alle
prese con le sfide del quo-
tidiano e con il dolore,
condiviso con il padre,
per la scomparsa della
madre. Il maresciallo uti-
lizza come chiave di dia-
logo alcuni racconti del
suo lavoro, parlando di
alcuni episodi di servizio
che toccano temi come il
bullismo, le dipendenze,
la salvaguardia dell’am-
biente e del rispetto per
l’altro, l’inclusività e la
solitudine sociale. Riesce
così a superare gli ostacoli
e le difficoltà ricorrenti
nel rapporto comunicativo
fra adulti e ragazzi con
un metodo tanto astuto
quanto discreto: cono-
scendo l’abitudine del ra-
gazzo di sfogliare album
di foto che ritraggono an-
che la madre scomparsa,
decide di inserire dei bi-

gliettini al suo interno,
chiedendogli di toglierli
se letti e, quindi, graditi.
In questo modo, Maurizio
de Giovanni riesce a ro-
manzare il rapporto fra
nuove generazioni e lega-
lità, con un linguaggio di-
retto ed empatico, riassu-
mendo l’amore paterno, i
valori e la fiducia nelle
giovani generazioni in
una sorta di testamento
morale. Il calendario vuole
valorizzare i giovani, bene
inestimabile per tutti e
investimento prezioso per
il futuro del Paese, richia-
mando una delle principali
attività preventive svolta
dall’Arma a loro favore,
gli incontri nelle scuole
sulla “Cultura delle lega-
lità”, che ambiscono a
promuovere conoscenza
della legge e cultura civica.
Un’opportunità unica e
privilegiata di cui far tesoro
per sviluppare nelle gio-
vani generazioni la sensi-
bilità verso le tematiche

sociali più avvertite, della
legalità e dei temi am-
bientali, e accrescere la
consapevolezza del proprio
prezioso ruolo per la cre-
scita sociale, economica
e democratica del Paese.

Le tavole,
invece, raf-
figurano,
nell’incon-
fondibile
stile pop
dell’artista
Marco Lo-
dola, cara-
binieri del-
le varie ar-
ticolazioni
dell’Arma e
figure gio-
vanili, nella
versione
cartacea
delle “scul-
ture lumi-
nose” che

lo hanno reso celebre nel
mondo. La tavola del mese
di novembre, attraverso
la rappresentazione di un
militare per ciascuna Forza
Armata, è dedicata alla
“Difesa” e ai suoi valori.
La scelta del mese coincide
con la ricorrenza della
“Giornata dell’Unità na-
zionale e delle Forze Ar-
mate”, che si celebra il 4
novembre. A Potenza, co-
me in altre 35 città italiane
in occasione delle cele-
brazioni si terrà l’evento
“Caserme Aperte”, con
l’apertura della “Caserma
Lucania” al rione Santa
Maria. Gli stand espositivi
delle Forze Armate, di Po-
lizia e dei Corpi Civili
dello Stato accoglieranno
i visitatori.

Oltre al Calendario, è
stata pubblicata anche
l’edizione 2025 dell’Agen-
da, riportando le storie di
de Giovanni come apertura
di ogni singolo mese. Altre
due opere completano l’of-

La presentazione della 92esima
edizione nei comandi di Potenza e

Matera dai vertici dell’Arma lucana
Luca D’Amore e Giovanni Russo

In quiescenza dopo 27 anni nel centro svevo

Il commissario Santarella lascia
La città di Melfi gli rende omaggio

con una cerimonia in Comune

Il commis-
sario
Santarella
durante la
cerimonia
nel
Comune di
Melfi

MELFI - Con una ceri-
monia sobria ma molto
partecipata, che si è svolta
nella sala della giunta
municipale, la comunità
di Melfi e la Polizia di
Stato hanno omaggiato
il commissario Savino
Antonio Santarella in
quiescenza dopo una
prestigiosa carriera. Per
27 anni al servizio dellla
comunità del centro nor-
manno dove si è distinto
per la sua attività inve-
stigativa in tutte le ope-
razioni più importanti
partendo da “Penelope
a last mail”, fino a “Regi-
mental” caratterizzando
il suo lavoro sempre con
fermezza ma grande edu-
cazione nei rapporti an-
che con gli indagati, il
commissario Santarella

va in pensione. L’ammi-
nistrazione comunale di
Melfi ha voluto omag-
giare un grande poliziotto
che alla fine della sua
carriera ha tradito per
la prima volta una più
che giustificata e legittima
emozione. Per l’occasione
nella cittadina sveva si è
recato il questore vicario
che ha sottolineato l’im-
portanza di una giornata
così per la polizia di
stato tutta. Il sindaco di
Melfi, Giuseppe Maglione
che ha consegnato una
targa ricordo a Santarella
ha fortemente voluto que-
sta cerimonia. Maglione
e Santarella hanno col-
laborato fianco al finaco
quando il primo cittadino
era presidente del Melfi
calcio.

Le presentazioni a Matera e a Potenza

ferta editoriale 2025. Il
Calendario da tavolo, de-
dicato anche quest’anno
al tema “I Carabinieri nei
Borghi più Belli d’Italia”
e il Planning da tavolo in-
centrato sul tema “L’im-
pegno internazionale dei
Carabinieri. L’attività di

cooperazione e i teatri
operativi”. L’intero ricavato
della vendita del calenda-
rietto da tavolo è devoluto,
come accaduto negli anni
precedenti, all’Opera na-
zionale di assistenza per
gli Orfani dei Militari del-
l’Arma dei Carabinieri.
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POTENZA - Il sindaco
del capoluogo lucano,
Vincenzo Telesca, è
stato impegnato - nei
giorni scorsi - in una
visita istituzionale alla
sede di Potenza del-
l’Avvocatura
dello Stato, ri-
cevuto dall’av-
vocato distret-
tuale Domenico
Mutino. Nel
corso del cor-
diale incontro,
il sindaco, rin-
graziando l’av-
vocato Mutino
per la disponi-
bilità e per “il
prezioso lavoro
che svolge in
un settore così
importante, con
grande profes-
sionalità e im-
pegno”, ha sot-
tolineato “la bellezza
e la cura con la quale
è tenuto l’edificio che
ospita gli uffici del-
l’Avvocatura. Un im-
mobile storico, con
interni di grande pre-
gio, la presenza di testi
di grande valore, in
un contesto imprezio-
sito da rifiniture curate
nei minimi particolari.
Sarebbe importante –

ha proseguito il sindaco
– che il demanio si at-
tivasse affinché anche
la parte adiacente del-
l’immobile che ospita
l’Avvocatura, potesse
tornare a essere ma-

nutenuto, constatato
purtroppo il degrado
nel quale la struttura
versa, essendo la stessa
carente da decenni de-
gli interventi necessari.
Le notevoli dimensioni

dell’edificio, la sua col-
locazione nel centro
storico, a ridosso delle
gradinate che condu-
cono in via Pretoria e
piazza Matteotti, la pre-
carietà di larga parte

della balaustra
che divide il pa-
lazzo da corso
18 agosto, l’in-
gombro sui mar-
ciapiedi di tran-
senne da can-
tiere collocate
da anni, sono
aspetti che gra-
vano anche sul-
la città, sul suo
decoro, sulla
fruibilità piena
del centro e so-
prattutto sulla
sicurezza dei no-
stri cittadini.
L’auspicio – ha
concluso il sin-

daco Telesca – è che
quanto fatto così bene
dalla sede potentina
dell’Avvocatura dello
Stato nel valorizzare
la parte di edificio

che la ospita, possa
essere pressa a esem-
pio dal Demanio per
procedere in tempi ce-
leri alla ristrutturazione
completa dell’immobi-
le”.

Apre un nuovo polo didattico 

UnitelmaSapienza 
approda a Potenza

La locandina dell’evento

POTENZA - Mercoledì 6
novembre, alle 11.30, nel
Palazzo della Cultura di
Potenza, si terrà la con-
ferenza stampa di pre-
sentazione ufficiale del
Polo Didattico lucano
di UnitelmaSapienza.
L’apertura dell’università
telematica affiliata con
l’Ateneo romano rap-
presenta l’opportunità
per giovani e professio-
nisti lucani di ottenere
una formazione acces-
sibile e di qualità. Potenza
si arricchisce di una
sede d’esame in presenza
per gli studenti iscritti
ai corsi di laurea. Sono
inoltre previste iniziative
di orientamento per pro-
muovere l’offerta forma-
tiva e promozioni riser-
vate agli studenti. In
apertura previsti i saluti
istituzionali del Magni-
fico rettore dell’Univer-
sità degli Studi di Roma
UnitelmaSapienza, Bru-
no Botta, e del sindaco
della Città di Potenza,

Vincenzo Telesca. A se-
guire, interverranno: Ste-
fano Mastrovincenzo,
amministratore delegato
di Ial Nazionale; Luigi
De Fino, amministratore
delegato di Ial Basilicata;
Luana Franchini, segre-
taria Usr Cisl Basilicata;
Raffaella Napoli, respon-
sabile dell’Area Poli Di-
dattici di UnitelmaSa-
pienza. L’evento sarà
moderato da Roberto
Sciarrone, responsabile
Comunicazione Unitel-
maSapienza.

Servizio di illuminazione pubblica
La “City Green Light” nel mirino
di amministrazione e cittadini

L’assessore Beneventi:
“Contratto troppo oneroso

e gestione discutibile
Necessaria una revisione

della convenzione”

L’assessore
all’Am-
biente ed
Energia
Michele
Beneventi

POTENZA - L’assessore
all’Ambiente ed Energia
Michele Beneventi è al
lavoro per migliorare
il servizio di illumina-
zione nella città, affron-
tando le criticità attuali
e provando a instaurare
un dialogo costante con
la società incaricata del-
la gestione, la City Green
Light. Nel corso dell’ul-
tima seduta consiliare,
l’assessore ha risposto
all’interrogazione pre-
sentata dalla consigliera
Angela Blasi. “Ringrazio
la consigliera per avermi
dato l’opportunità di af-
frontare questa spinosa
questione”, ha dichia-
rato Beneventi. Ha de-
scritto la situazione
dell’illuminazione pub-
blica come complessa
e difficile da gestire,

evidenziando le sfide
economiche che affron-
ta il Comune di Potenza.
“In un momento in cui
abbiamo sperimentato
la cosiddetta ‘sindrome
della coperta corta’, non
riuscivo a comprendere
come la precedente am-
ministrazione abbia po-
tuto stipulare un con-
tratto così oneroso per
le casse comunali. Dal-
l’inizio del nostro man-
dato, circa 3 mesi fa,
ho percepito la necessità
di una revisione della

convenzione” ha affer-
mato l’assessore. Dopo
averla esaminata con
attenzione, l’assessore
ha condiviso che, pur
essendo consapevole
delle difficoltà, la col-
laborazione con City
Green Light potrebbe
effettivamente portare
a un miglioramento se
gestita correttamente.
“Nei primi 18 mesi di
operatività, l’azienda
ha intrapreso importanti
operazioni di efficien-
tamento energetico nel-

la città, ma ha sottova-
lutato le segnalazioni
dei cittadini che invece
dovrebbero avere la
priorità ” ha dichiarato.
Grazie alla collabora-
zione della dottoressa
Fontana, dirigente ad
interim del settore Ener-
gia, e dell’ingegnere
Iantorno (figura garante

tra Ammi-
nistrazione
e City Gre-
en Light)
l’assessore
ha annun-
ciato il pos-
sibile rag-
giungi-
mento di
un accordo
che preve-
de un si-
gnificativo
cambia-
mento nel-
la gestione
operativa
della City
Green
Light. “Ab-

biamo il dovere di ga-
rantire un servizio di-
gnitoso e rispettoso per
tutti i cittadini, che si
aspettano maggior si-
curezza e efficienza dal-
l’illuminazione pubbli-
ca”, ha sottolineato Be-
neventi. L’assessore ha
ribadito che il contratto
attuale, della durata di

nove anni, era già  in
essere al suo arrivo e
comunque non è stata
una scelta condivisa
con la precedente mag-
gioranza, ma ora l’obiet-
tivo è creare una siner-
gia proficua tra l’am-
ministrazione e la so-
cietà, al fine di rispon-
dere alle esigenze dei
cittadini. “Non avrei
mai sottoscritto un con-
tratto del genere, né
personalmente né po-
liticamente, ma visto
che il contratto è in es-
sere, proverò a trovare
un punto di incontro
per far funzionare al
meglio il servizio” af-
ferma Beneventi.   “Nei
prossimi giorni ci aspet-
tiamo un notevole cam-
bio di marcia nell’ope-
ratività dell’azienda. In
caso contrario, l’ammi-
nistrazione comunale
agirà di conseguenza,
prendendosi le proprie
responsabilità”, ha con-
cluso l’assessore.

Avvocatura dello Stato,
il sindaco in visita nella
sede “da ristrutturare”

“Sarebbe importante che il demanio
si attivasse per procedere in tempi
celeri al completamento dei lavori”
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ll progetto
rappresenta

un’importante
risposta ai

bisogni delle
tante famiglie
del territorio

Alcuni momenti del taglio del nastro

PALAZZO S.G.- Inaugu-
rato, a Palazzo San Ger-
vasio, il nuovo micronido
comunale - sezione pri-
mavera “Il Bosco delle
Fate” ubicato all’interno
dell’edificio scolastico
“G. Galilei. L’evento ha
visto la partecipazione
di diverse famiglie che
hanno accompagnato i
futuri piccoli ospiti dan-
do il via a una nuova
fase importante di cre-
scita. Presenti alla ceri-
monia di benedizione
dei locali da parte del
parroco Don Filippo Ni-
colò, il sindaco Luca
Festino, il vicesindaco
Mariangela Grieco con
delega alla Pubblica
Istruzione, il presidente

dell’Associazione di pro-
mozione sociale Angels
For Children Aps Sergio
Labriola, le educatrici
e lo staff. Il progetto, ri-
volto a bambini di età
compresa tra 0 e 36
mesi, rappresenta un’im-
portante risposta ai bi-
sogni delle tante famiglie
del territorio, offrendo

un segnale di speranza
per i genitori e un im-
pegno concreto verso
l’infanzia con l’obiettivo
di accoglierli in un am-
biente sicuro ma nel
contempo funzionale,
bello, allegro, colorato,
sereno e stimolante per
la crescita, con molte
soluzioni create per of-

frire uno spazio a misura
di bambino. La struttura
ospiterà 16 bimbi e sarà
gestita da personale qua-
lificato e adeguatamente
formato, che si prenderà
cura dei piccoli cittadini
con amore e attenzione.
Il nuovo spazio educativo
oltre ad offrire un’ampia
gamma di servizi e atti-

vità pensati per stimolare
lo sviluppo cognitivo,
emotivo e relazionale
dei bambini è stato pen-
sato per rispondere ad
un bisogno delle mam-
me. Daremo il meglio
possibile per loro e per
i loro bimbi, ma abbiamo
bisogno del loro sup-
porto e aiuto”.

Riconoscimento internazionale
per la cooperativa sociale

“Nasce un sorriso” di Potenza

A Roma la consegna del premio “Standout
Woman Award” dedicato alle donne eccellenti
che si sono distinte nei settori di competenza

A ritirare la
targa sono
state la
vicepresi-
dente
Concetta
Palese e la
giovanissima
Letizia Becce

POTENZA - Orgoglio e pre-
stigio. Si è tinto di potenti-
nità con il riconoscimento
alla Cooperativa sociale
Nasce un Sorriso – realtà
che si occupa dei servizi
alla persona, della cura
delle fragilità e dell’infanzia
-  il premio Internazionale
Standout Woman Award
dedicato alle donne eccel-
lenti che si sono distinte
nei settori di competenza.
L’edizione 2024 – che ha
ottenuto l’Alto patrocinio
del Parlamento europeo,
il patrocinio della Consi-
gliera nazionale di Parità,
UnionCamere, Anci nazio-
nale e associazioni fem-
minili - ha visto premiate  fi-
gure femminili e maschili
particolarmente attive nei
settori dell’arte, cultura,
spettacolo, professione,
imprenditoria, ricerca. La
cerimonia si è svolta gio-
vedì a Roma a Montecitorio
presso la Sala della Regina.
La Commissione di valu-
tazione ha avuto il compito
di selezionare i profili. La
consigliera regionale di
Parità della Basilicata, Iva-
na Enrica Pipponzi, ha
candidato la cooperativa
sociale “Nasce un sorriso”
di Potenza insieme ad altre
realtà che hanno dimo-
strato di avere una policy
che attua concretamente
parità e pari opportunità.
A ritirare il riconoscimento
la vicepresidente Concetta
Palese, psicologa e psoco-
terapeuta distintasi nel
biennio 2023/2024 nell’am-
bito dell’inclusione sociale
e la giovanissima Letizia
Becce, la più giovane tra
le oltre 800 unità lavorative
occupate dalla cooperativa
(circa il 90% sono donne)
che ricopre il ruolo di
componente del Comitato
Guida per la Pari Oppor-
tunità. E’ intervenuto anche
il presidente della coope-
rativa Nasce un Sorriso,
Nicola Becce. Per costruire
una società migliore non
si può prescindere dal-
l’apporto delle donne, è
stato sottolineato. Vale per
il mondo del lavoro, ma
anche per la politica che

deve rimuovere gli ostacoli
che impediscono una con-
grua rappresentanza di
genere nelle istituzioni.
“L’agire della cooperativa

è stato contraddistinto
dall’applicazione di una
serie di valori di riferimento
– ha scritto il Comitato di
valutazione Standout Wo-

man Award nella motiva-
zione – che, nel corso degli
anni hanno consentito il
raggiungimento di elevati
livelli di crescita e successo

professionale quali: la per-
sonalizzazione del servizi;
la qualità in termini di ef-
ficacia, efficienza e soddi-
sfazione; il benessere della

Malattie rare, pubblicato il bando della nona
edizione del Premio Alessandra Bisceglia

La
locandina
del premio
per la
comunica-
zione
sociale

POTENZA - Stimolare e promuovere la co-
municazione sociale sulle malattie rare.
E’ l’obiettivo del Premio Giornalistico
Alessandra Bisceglia per la comunicazione
sociale, dedicato alla memoria della gior-
nalista lucana scomparsa nel 2008 a 27
anni per una patologia vascolare rarissima.
Il 30 ottobre, proprio nel giorno del com-
pleanno di Ale, è stato pubblicato il bando
partecipare alla nona edizione del concorso,

promosso dalla Fondazione Alessandra
Bisceglia e dall’Università Lumsa di Roma
e rivolto a giornalisti di età non superiore
ai 35 anni, pubblicisti, professionisti o fre-
quentanti Scuole di Giornalismo riconosciute
dall’Ordine. La dotazione del Premio è di
tremila euro, da dividere in due premi del
valore di 1500 euro ciascuno. Le candidature
per partecipare al concorso dovranno
essere presentate entro il 30 aprile 2025

Il micronido comunale accoglierà sedici bambini

Un nuovo spazio educativo
A Palazzo San Gervasio è realtà “Il Bosco delle Fate”

collettività; l0’integrazione
con i servizi e le risorse di-
sponibili; la partecipazione
attiva, attraverso ampie si-
nergie e costruzioni di in-
novativi modelli di welfare
comunitari; la responsa-
bilità sociale; lo sviluppo
dell’imprenditorialità so-
ciale e l’innovazione so-
ciale.
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ROTONDELLA - È stato
assegnato al Comitato
Promotore Fragola della
Basilicata Igp il Premio
Vincenzo Valicenti
2024, per aver saputo
interpretare le esigenze
del territorio sotto il
profilo economico, so-
ciale e turistico-ambien-
tale. Il Sindaco Palazzo
e l’Assessore Regionale
Cosimo Latronico han-
no consegnato il Premio
a Salvatore Pecchia che
ha raccontato come il
dossier per il ricono-

tino. L’Assessore La-
tronico si è soffermato
sulla figura di Valicenti
sottolineando come il
tecnico nato a Roton-
della ha segnato l’inizio
di una grande trasfor-
mazione per il comparto
agricolo del Metapon-
tino. “Grazie alla sua
visione e al suo impe-

gno - ha detto -, que-
st’area è diventata un
punto di riferimento
per lo sviluppo econo-
mico e sociale. Con Va-
licenti tutta la Basili-
cata, in quegli anni, è
stata un modello na-
zionale per l’assistenza
tecnica agli agricolto-
ri”.

Una ricorrenza antichissima
Oggi a Matera la cerimonia

in ricordo dei defunti

Organizzata dal
commissario

prefettizio, avrà
inizio con la

deposizione della
corona, a seguire
la Santa Messa

MATERA - Una ricor-
renza della Chiesa cat-
tolica che nasce secoli
fa, che finisce per in-
trecciarsi con le più
antiche credenze pa-
gane e folkloristiche e
che continua tutt’oggi
per onorare chi non
c’è più. Tantissimi gli
studenti e i lavoratori
che come ogni anno
sono tornati a Matera
in occasione di questa
ricorrenza, per far visita
ai propri cari e portare
un fiore. Anche la Città
dei Sassi oggi ricorda i
defunti, nella sobria ce-
rimonia di commemo-
razione organizzata dal
Commissario Prefettizio
del Comune di Matera,
Raffaele Ruberto, che
si terrà al cimitero nuo-
vo di contrada Pantano.
La cerimonia avrà il
via alle ore 10.55, quan-

do ci sarà la deposizione
della corona, mentre
alle 11 si terrà la Santa
Messa in suffragio, of-
ficiata dall’arcivescovo
di Matera-Irsina-Trica-
rico, monsignor Pino
Caiazzo. Domani alle
15.30 sarà celebrata in-
vece una Santa Messa
al cimitero di via IV
Novembre a Matera. In
occasione di questa ri-
correnza fino all’8 no-
vembre nei cimiteri cit-
tadini si osserveranno
i seguenti orari di aper-

tura: dalle ore 7.30 alle
ore 17.30 (chiusura can-
celli ore 17.30) e accesso
consentito fino alle
17.15. Nel periodo della
commemorazione dei
defunti saranno sospese
tutte le attività relative
alle operazioni di: ap-
posizione lapidi, lavori
di manutenzione e/o di
nuova edificazione dei
cippi funerari/cappelle,
operazioni straordina-
rie per trasferimento
di salme e/o resti mor-
tali.

Il premio al Comitato promotore Fragola della Basilicata Igp

Il Comune di Rotondella ricorda 
la figura di Vincenzo Valicenti

Una notte di puro suono: Paul
Marinaro Quintet domani

al Rosetta Jazz Club di Matera

più apprezzati a richiesti
nel panorama internazio-
nale, Marinaro dimostra
una padronanza e una
passione contagiosa per
il materiale che sceglie,
abilità che gli consente
di interagire intensamente
con il pubblico grazie alle
sue interpretazioni. Nel
suo prestigioso albo d’oro
emergono il titolo di “Best
performance of the year”,
per sei volte, sul Chicago
Tribune e il titolo di “Best
of Chicago 2015” su New-
City Magazine. È attual-
mente impegnato in nu-
merosi spettacoli, tutti
esauriti, nei luoghi di
fama mondiale di Chicago,
oltre a un tour nazionale
e all’uscita di un album
in omaggio a Duke Ellin-
gton. Nell’occasione, il
Rosetta Jazz Club acco-
glierà anche il pianista

Incidente in via Siris

di VITO SACCO

MATERA – Un ritorno nella
Città dei Sassi che promette
di infiammare il pubblico,
regalando una splendida
serata ricca di emozioni
indimenticabili, sarà quella
di domani, alle 21: il palco
del Rosetta Jazz Club ospi-
terà il “Paul Marinaro 5tet
feat. Tom Vaitsas” con il
concerto intitolato “Chicago
Serenade: A night of pure
Sound”. Dopo il successo
riscosso durante l’ultimo
tour italiano, il cantante
americano giunge nuova-
mente al Rosetta Jazz Club
per un live che offrirà un
particolare viaggio nel tem-
po con cui sarà possibile
vivere le tipiche atmosfere
del jazz cantato, proprio
come nell’era d’oro del-
l’immenso Frank Sinatra.
Diventato uno dei cantanti

POLICORO - Un ra-
gazzo è stato investito
giovedì sera intorno
alle ore 19 in via Siris
a Policoro. Il giovane
stava attraversando
la strada sulle strisce
pedonali, quando è
sopraggiunta un’au-
tomobile che non è
riuscita ad evitare
l’impatto. Sul posto
sono giunti i sanitari
del 118. Il giovane è
stato trasportato in
codice rosso al pron-
to soccorso dell’ospe-
dale Giovanni Paolo
II di Policoro, ma
non è in pericolo di
vita. I rilievi del caso
sono stati effettuati
dagli agenti della Po-
lizia locale del centro
ionico.

Tom Vaitsas. Eccellente
musicista, lo statunitense
ha iniziato a suonare a
Chicago nel 1992 dopo
aver conseguito una laurea
in Musica presso la Nor-
thern Illinois University.
È diventato presto un pia-
nista molto richiesto, con-
dividendo esibizioni con
numerosi gruppi stru-
mentali e per cantanti di
diversi stili. Gli anni dal
2000 al 2008 sono stati un
periodo di numerosi tour
europei con le leggende
del blues, tra gli altri Lurie
e Carrie Bell. Inoltre, si è
esibito con le icone del
jazz, tra cui Von Freeman,
Dee Dee Bridgewater, Rus-
sell Malone e continua a
esibirsi dentro e fuori Chi-
cago con vari gruppi. Ad
affiancare Paul Marinaro
in questa tappa materana,
oltre al pianista Tom Vait-

sas, ci saranno importanti
musicisti come Guido Di
Leone alla chitarra, Giu-
seppe Venezia al contrab-
basso e Giovanni Scascia-
macchia alla batteria. “Sia-
mo davvero felici – dichiara
Giuseppe Venezia, presi-
dente del Rosetta Jazz
Club – di accogliere un
grande musicista del ca-
libro di Paul Marinaro, il
quale torna sempre con
piacere al Rosetta Jazz
Club. Per noi è motivo
d’orgoglio e, dunque, non
vediamo l’ora di vivere
questa importante serata
in cui non mancherà il
consueto calore del nostro
pubblico”. L’evento è pa-
trocinato dal Comune di
Matera e il biglietto di in-
gresso ha il costo di 15
euro. È consigliata la pre-
notazione al nume-
ro 3501660573.

scimento dell’Igp ha
utilizzato anche i lavori
di Vincenzo Valicenti
sulla fragola. Marta Va-
licenti, Salvatore Mar-
telli, il sindaco di Val-
sinni Gaetano Celano,
gli assessori di Roton-
della Pasquale Dimatteo
ed Eleonora Divincenzo,
la Presidente del Con-
siglio Comunale di Ro-
tondella Carmen Tufaro,
la Dirigente di Confar-
tigianato Imprese Rosa
Gentile hanno invece
consegnato le targhe

per le menzioni d’onore,
realizzate artigianal-
mente dall’artista Tonia
D’Alessandro. Per la
P.A. ha ritirato la men-
zione Giuseppe Musac-
chio Presidente del Con-
sorzio di Bonifica della
Basilicata, per il sociale
Manuela Truncellito
presidente dell’Asso-
ciazione Crescere In-
sieme, per l’ambiente
Antonio Colucci refe-
rente del Wwf Costa
Jonica, per lo sport il
pugile Giuseppe Taran-

La locandina della comme-
morazione a Matera
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ANZI - Tutto pronto per la settima
edizione dell’Anzi Folk Festival, in pro-
gramma dall’8 al 10 novembre. L’evento
è  diretto da Vincenzo Petrone che ne
ideò la prima edizione nel lontano 1991
configurandosi tra i primissimi festival
meridionali dedicati al folclore e alle in-
serzioni di contemporaneità creativa af-
finchè l’evento non sia un esercizio no-
stalgico ma un motore di progresso
della e per la  cultura tradizionale. Nel
borgo di Anzi il paesaggio urbano (e
quello boschivo) ospiteranno una mara-
tona di eventi tra musica, arte ed etnoga-
stronomia. Protagonisti assoluti di Anzi
Folk Festival 2024 saranno oltre ovvia-
mente agli artisti coinvolti gli angiporti,
dal latino ‘angus’ (angusto) e ‘portus’
(passaggio).   Anzi è piena di angiporti,
passaggi a volte  coperti (veri e propri
portici contadini) la cui arcata collega
spesso due fabbricati attigui creando un
portico che era estremamente utile per
le abitazioni sottostanti, d’inverno per
ripararsi dalla neve e d’estate per ‘prendere
il fresco’. In questa ottica gli angiporti
anzesi si rianimeranno ed ospiteranno
spettacoli site-specific ma sarà anche
una festa del vino e del cibo locale. Si
parte, venerdì 8 novembre alle 17 con
l’inaugurazione nel Palazzo Comunale
di una mostra fotografica dal titolo
Lucanie, scatti fotografici di una quarantina
di anni fa (dunque fotografie scattate
con il vecchio rullino) di paesaggi e
genti della nostra Basilicata. Contestual-
mente si apriranno ai visitatori le storiche
cantine del palazzo baronale ora sede
del Comune. Alle 21.30 presso il  Teatro
Annunziata sarà di scena ‘Il tempo è un
signore distratto’ (frammenti di Fabrizio
De Andrè), scritto e diretto da Antonio
Mocciola (regista napoletano di origini
lucane pluripremiato e reduce da molti  suc-
cessi nei teatri italiani) con Vincenzo
Coppola nei panni del cantautore e
Barbara Lauletta interprete di Dori
Ghezzi, accompagnati dalla chitarra di
Giuseppe Rivelli e dalle percussioni di
Roberto Fanelli. Sabato 9 novembre alle
17 nella piccola scuderia del Palazzo Co-
munale riappare dopo centinaia di anni,
restaurata, la vecchia carrozza  e il
calesse del Barone di Anzi.   Ad impreziosire

l’evento un concerto del  maestro Giuseppe
Telesca che interpreta al pianoforte re-
pertorio classico mixato con il jazz (altro
tipo di musica originato nelle culture
subalterne afroamericane in contrappo-
sizione alla
classicità oc-
cidentale
egemonica
del secolo
scorso). Alle
18 si presen-
ta, nell’antica
cappella del
Palazzo Ba-
ronale,  stam-
pato dalla Regione Basilicata, il volume
di Carmensita Bellettieri dal  titolo “Food
e magia. Storie di cibi e incanti in Basili-
cata”.  Un originale tour antropologico e
fotografico (le bellissime  immagini del
libro sono di Raffaele Cutolo) nella
magia del cibo lucano.  Per l’occasione
sarà offerto ai presenti un antico dolce
contadino della Lucania composto di
melograno e grano e mais cotti: la rappa-
sciola di Santa Lucia, dolce tradizionale
di Senise. Nella piazza principale di
Anzi saranno presenti stands di prodotti
locali. Alle 19 parte l’Angifolk Fest, un

tour tra gli angiporti anzesi guidato dal
gruppo di strumentisti tradizionali cala-
bresi Sciattaband (composto da due
padri con i rispettivi figli adolescenti).
In ognuno dei quattro principali  Angiporti

scelti tra i
tanti presen-
ti ad Anzi si
esibiranno:
Rocco Ciani,
enfant pro-
dige anzese
e vincitore
di numerosi
premi dedi-
cati  all’or-

ganetto che ha imparato a suonare a soli
5 anni, da solo durante il Covid, Mirko
Gisonte, famoso  chitarrista lucano che
unisce il suono dello strumento elettronico
alle sonorità  mediterranee e mediorientali
Barbara Lauletta, attrice, che leggerà
brani di ‘Cristo si è fermato ad Eboli’ di
Levi uniti a  letture sulla drammatica si-
tuazione umanitaria a Gaza in Palestina,
Andrea Leo, cantante e chitarrista
campano che suonerà brani della tradi-
zione folclorica sorrentina Alle  21.30
concerto in Piazza Dante del noto gruppo
lucano Accipiter che avrà come ospiti

speciali i ballerini di danza contemporanea
Raffaele Rizzo, Gaia Marcaccioli (ha di
recente danzato per il concerto dei Col-
dplay), Danilo Calabrese (del corpo di
ballo di Tu si que vales), Serena MarchesE
(nota al pubblico di AmicI di Maria De
Filippi). Domenica 10 novembre ci sarà
una passeggiata guidata  nel bosco di
Anzi. Per il pranzo domenicale tutti i ri-
storanti anzesi offriranno un menù  con
degustazioni della cucina tradizionale
anzese. Alle 17, nell’Auditorium comunale,
l’agronoma Carmelina Buchicchio parlerà
di una ricerca scientifica  sul grasso di
maiale impastato con polvere di peperoni
e finocchietto. Maria Pompea Romano
racconterà storie legate al cibo anzese
dopo che è stata inserita nel progetto
dell’Enciclopedia Treccani e Corriere
della sera ‘Nonne d’Italia’. Il nipote,
Rocco Passarella, presenterà il libro di
Don Pasta ‘Il pranzo della domenica’ nel
quale  la nonna è ancora una volta una
delle protagoniste. Alle 18, nel Palazzo
Comunale, una ‘ritornanza’. Gli eredi
del famoso storico di origini anzesi
Saverio Cilibrizzi (nato ad Anzi nel 1891
e insigne studioso del Risorgimento Me-
ridionale) doneranno al Comune di Anzi
nelle mani del sindaco Filomena Graziadei
alcuni volumi della biblioteca privata
dello storico, recentemente ritrovati dalla
famiglia. Un dono che rappresenta anche
una ‘ritornanza’, concetto importante
dell’antropologia contemporanea che
rappresenta una sorta di ‘pellegrinaggio’
anche breve all’interno di sé stessi e
della storia della propria famiglia e dei
luoghi in cui è nata). La figura e l’opera
storiografica di Saverio Cilibrizzi sarà
delineata dal professor Franco Casella.
La discendenza sarà illustrata da Donato
Tito, appassionato di genealogia che in
questi anni ha ricostruito l’albero familiare
di molti anzesi emigrati nel mondo e
che grazie a lui ed al supporto del
Comune di Anzi sono tornati dopo secoli
nei luoghi dei loro avi. Alle 19, al Teatro
Annunziata, il concerto di  chiusura del-
l’Anzi Folk Festival con il gruppo anzese
TarantanzI, dieci musicisti e cantanti
che oltre a proporre brani della tradizione
etnomusicologica locale scrivono anche
nuovi brani usando il dialetto del luogo.

Dall’8 novembre
la settima

edizione dell’Anzi
Folk Festival

Tre giorni ricchi
di eventi con

ospiti di rilievo

A destra la locandina con
gli artisti che prenderanno
parte all’evento

Una grande festa popolare
con musica, danza e arte
in ogni angolo del paese

Per il pranzo domenicale tutti i
ristoranti offriranno un menù con

degustazioni della cucina tradizionale
anzese, buon vino e creazioni culinarie

moderne. Nella piazza principale
saranno presenti stand di prodotti locali
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La leggerezza e l’eleganza delle opere
di Mozart incontrano l’ironia e la vivacità
dell’arrangiamento del Barbiere di Siviglia

POMARICO - Prosegue
la Stagione Concerti-
stica 2024 organizzata
dall’associazione Matè
e Solisti Lucani, con
un nuovo appuntamen-
to dal titolo “I Quartetti
per Flauto e Archi”. Il
concerto si terrà questa
sera alle 20:30 a Poma-
rico presso la Sala Rosa
del Palazzo Marchesale
Donnaperna e domani
alle 20:00 a Matera pres-
so l’auditorium della
Parrocchia Santa Fa-
miglia, offrendo al pub-
blico l’occasione di im-
mergersi nella ricchez-
za del repertorio per
flauto e archi. Il quar-
tetto dei Solisti Lucani
sarà formato da Raffaele
Bifulco al flauto, Sara
Signa al violino, Anna
Maria Losignore alla
viola e Alessandro San-
nazzaro al violoncello.
Saranno eseguiti i ce-
lebri quartetti per flauto
e archi di Wolfgang
Amadeus Mozart e

un’originale versione
del Barbiere di Sivi-
glia di Gioachino Ros-
sini, arrangiata dal com-
positore tedesco Joseph

Küffner. Questa inizia-
tiva si colloca nell’am-
bito di una program-
mazione volta a decen-
tralizzare gli eventi mu-

sicali e a valorizzare i
borghi e i quartieri
della città, avvicinando
il pubblico alla musica
classica nei luoghi più

LAVELLO - La XXIII Ras-
segna dei Cori di Basili-
cata, organizzata dall’As-
sociazione Basilicata Cori
(Abaco), ha aperto le ce-
lebrazioni per il 25° anni-
versario dell’associazione
con un evento straordi-
nario a Lavello. Questo
appuntamento annuale
si conferma come un’im-
portante vetrina per la
coralità regionale e na-
zionale, unendo cori di
diverse località e tradi-
zioni. L’evento di domani,
presso la chiesa del Sacro
Cuore di Lavello, vedrà
la partecipazione di sei
corali, offrendo un viaggio
attraverso melodie e ar-

monie capaci di emozio-
nare il pubblico presente.
A inaugurare il concerto
sarà il Coro Sacro Chrisma
della parrocchia del Sacro
Cuore, seguito da altre
cinque formazioni di tutto
il territorio lucano dirette
dai Maestri Rosa Torraca,
Gaetano Rizzitelli, Vin-
cenza Carlucci, Carmine
Catenazzo e Francesco
Muscolino, presidente
dell’Abaco. La Rassegna
è solo il primo di una
serie di eventi che Abaco

ha programmato per ce-
lebrare il suo quarto di
secolo. La musica corale,
che da anni l’associazione
si impegna a promuovere,
continua a rappresentare
un importante strumento
di inclusione e cultura,
rafforzando i legami tra
le comunità. Domenica
10 novembre, il viaggio
musicale proseguirà in-
vece a Bernalda, seguito
dal Concorso Corale “An-
tonio Guanti” e da un
convegno dedicato alla

coralità in Basilicata, fino
alla kermesse natalizia
del Christmas Carols
Choir. La partecipazione
di tutti i cori e l’impegno
di Abaco nella formazione
musicale promettono un
futuro luminoso per la
polifonia vocale lucana.
Un’occasione per dare al
pubblico l’opportunità di
vivere queste esperienze
uniche e celebrare insie-
me la bellezza della cora-
lità: la musica unisce,
emoziona e arricchisce.

Appuntamento domani al teatro Stabile

“Una quasi eternità”
tra letteratura e note

POTENZA - Una in-
trigante scrittrice che
indaga con profondità
ed ironia l’universo
femminile e un gio-
vanissimo talento del
violoncello che offrirà
all’ascolto un affasci-
nante percorso nel
repertorio dedicato a
questo strumento, da
Dall’Abaco a Bach a
Popper. Questo nel
nuovo appuntamento
con l’originale inizia-
tiva di Ateneo Musica
Basilicata che coniu-
ga letteratura e mu-
sica. Domani alle 19
al Teatro Francesco
Stabile di Potenza,
nell’ambito della ras-

segna Note a piè di
pagina, inserita al-
l’interno del cartel-
lone di eventi del-
l’Autunno letterario,
si terrà la presenta-
zione di “Una quasi
eternità” di Antonella
Moscati,  edizioni
Quod libet. A dialo-
gare con l’autrice la
giornalista Cinzia
Grenci. Ad accompa-
gnare l’iniziativa l’esi-
bizione “Cordes”, con
Francesco Orestano
al violoncello.

Un Mosaico di Voci: domani a Lavello
la XXIII Rassegna Corale di Basilicata

Prosegue la Stagione Concertistica di
Matè e Solisti Lucani, con un nuovo
appuntamento dal titolo “I Quartetti

per Flauto e Archi”, che si terrà
stasera a Pomarico e domani a Matera

suggestivi del territorio
lucano. La serata offrirà
un’esperienza di ascolto
intima e raffinata, dove
la leggerezza e l’ele-

ganza delle opere di
Mozart incontrano l’iro-
nia e la vivacità del-
l’arrangiamento del Bar-
biere di Siviglia.

La locandina del concerto di stasera a Pomarico, che sarà replicato domani a Matera

La locandina e Francesco
Orestano al violoncello
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Potenza, si viaggia senza
sosta con in testa solo

la gara con l’Altamura
di SALVATORE COLUCCI

POTENZA - La vittoria
contro il Taranto ha dato
una gorssa iniezione di
fiducia in casa Potenza.
Il rotondo successo per
5-0 è la cartina al tornasole
delle idee di gioco di
mister Pietro De Giorgio,
che vuole un Potenza
sempre presente e capace
di capitalizzare al meglio
le sue azioni. Una vittoria
che adesso deve trovare
continuità a partire dalla
trasferta di lunedì sera a
Bari contro l’Altamura.
Per i rossoblù un’altra
sfida ravvicinata che ob-
bligherà De Giorgio ed il
suo staff a lavorare a
ritmo forsennato a già da
giovedì sera il tecnico ed
i suoi collaboratori hanno
già analizzato la forma-
zione di mister Di Donato.
Per il match di lunedì
cambierà poco con Catu-
rano che sta iniziando ad
allenarsi a parte provare
ad averlo a disposizione
settimana prossima contro
l’Avellino, da valutare
Ghisolfi che contro il Ta-
ranto non era presente
in panchina e Verrengia.

Dopo due partite conse-
cutive senza subire gol è
il caso di dire che la difes
anon va toccata con la
coppia centrale Riggio-
Milesi che offre ampie
garanzie. In attacco si
punta tutto sul trio Schim-
menti-Selleri-D’Auria, tutti
in gol e pronti a rendersi
ancora protagonisti al
Sna Nicola di Bari.

STATISTICHE - Tra
l’altro al Viviani è arrivata
una vittoria larga che non
si vedeva da parecchio.
Rimanendo tra i profes-
sionisti, vittorie così pro-
fonde sono poche. Per
vedere un altro 5-0 bisogna
tornare alla Serie C 1962-
63 contro il Crotone men-
tre nel 1969 c’è il 6-1

contro la Massiminiana,
nel 1984-85 un altro 6-1
con l’Alcamo e nel 1979-
80 il 7-0 sul Vittoria.

CONFERENZA
STAMPA - Alle 12:00 con-
ferenza stampa di mister
Pietro De Giorgio che an-
drà ad analizzare la sfida
di lunedì sera contro l’Al-
tamura, match che La
Nuova Tv trasmetterà in
diretta esclusiva in chiaro.
Appuntamento su La Nuo-
va Tv che trasmetterà in
diretta esclusiva la con-
ferenza stampa sul canale
82 del digitale terrestre
di Basilicata e Puglia, in
streaming su www.lanuo-
va.net e tramite app sulle
smart tv di ultima gene-
razione.

I ragazzi di Tomei devono invertire l’andamento di ottobre

Picerno, l’obiettivo è tornare alla vittoria
a cominciare dal match con il Monopoli

Guerra ed Esposito in campo al Curcio contro il Giugliano (foto Az Picerno)

PICERNO - Chiuso l’ottobre nero,
in cui sono arrivati solo due punti
in cinque partite, il Picerno si pre-
para per i prossimi impegni. Ca-
lendario non facile per i melandrini
di mister Francesco Tomei che tra
pochi giorni (lunedì alle 20,30) sa-
ranno di scena in casa del Monopoli,
tra le sorprese positive di questo
inizio di stagione e poi in casa ci
sarà la venuta della capolista Be-
nevento. Il calendario offre poi, ri-
manendo al mese di novembre, i
match con Sorrento (a Potenza),
Altamura (al Curcio) e la trasferta
di Latina. Dopo il magro bottino
dell’ultimo mese, l’obiettivo è
tornare a fare punti pesanti per
rimpinguare il bottino. Fino a
questo momento la stagione del

Picerno rimane più che positiva
ma è chiaro che un po’ tutti si
aspettano di vedere un altro Picerno.
Le tre sconfitte, giunte in meno di
venti giorni, hanno ridimensionato
le impressioni positive di inizio
campionato in cui i rossoblù erano
apparsi pimpanti e brillanti come
lo scorso anno, salvo poi ricadere
in una serie di partite storte. Em-
blematico il ko in casa del Taranto
ma ancor di più l’approccio sbagliato
nell’ultima contro il Giugliano. E’
da qui che il Picerno dovrà ripartire
per tornare a fare punti anche se
sostanzialmente la situazione di
classifica è buona ed è perfettamente
in linea con gli obiettivi societari
che sono e rimangono quelli di
una salvezza tranquilla.

CASERTANA                  ALTAMURA                           1-1

CROTONE                      BENEVENTO                         2-2

FOGGIA                         CERIGNOLA                         0-1

JUVENTUS NG              SORRENTO                           0-1

LATINA                         MONOPOLI                           0-1

MESSINA                      CAVESE                                 1-3

PICERNO                      GIUGLIANO                          1-3

POTENZA                      TARANTO                             5-0

TRAPANI                       AVELLINO                             1-2

TURRIS                          CATANIA                               1-1

12° GIORNATA (30-31 OTTOBRE 2024) SQUADRE                TOTALE    GIOCATE    V     N   P         V     N    P      V       N     P     F     S       F     S       F       SRETI      GIOCATORE          SQUADRA

I NUMERI DELLA SERIE C GIRONE C
I RISULTATI                           MARCATORI               CLASSIFICA      PUNTI     PARTITE     CASA             FUORI         TOTALE        CASA   FUORI   TOTALE

G
 O

 A
 L

A. CERIGNOLA               CROTONE                             3/11 15,00
AVELLINO                      TARANTO                             3/11 15,00
GIUGLIANO                    TRAPANI                              3/11 15,00
JUVENTUS NG                LATINA                                3/11 15,00
CATANIA                        MESSINA                             3/11 19,30
ALTAMURA                    POTENZA                             4/11 20,30
BENEVENTO                   TURRIS                                4/11 20,30
CAVESE                          FOGGIA                                4/11 20,30
MONOPOLI                    PICERNO                             4/11 20,30
SORRENTO                     CASERTANA                         4/11 20,30

13° GIORNATA

PRIMO TURNO PLAY-OFF NAZIONALI

PLAY-OUT

SECONDO TURNO PLAY-OFF GIRONE

SECONDO TURNO PLAY-OFF NAZIONALI

PROMOSSO IN SERIE B

PRIMO TURNO PLAY-OFF GIRONE

RETROCESSO IN SERIE D

BENEVENTO                            26                12             6       0       0        2       2       2          8       2       2      20       3        7       4        27       7  

CERIGNOLA                            24                12             4       1       1        3       2       1          7       3       2        9       3        9       8        18     11  

AVELLINO                               22                12             3       2       1        3       2       1          6       4       2      14       3      11       6        25       9  

MONOPOLI                             22                12             1       3       1        5       1       1          6       4       2        4       4        9       2        13       6  

POTENZA                               20                12             3       2       1        2       3       1          5       5       2      13       9        8       9        21     18  

GIUGLIANO                            20                12             3       1       2        3       1       2          6       2       4        8       8        8       8        16     16  

CATANIA * (-1)                       19                12             3       2       1        2       3       1          5       5       2        4       1      11       8        15       9  

SORRENTO                             19                12             2       3       1        3       1       2          5       4       3        5       6        6       6        11     12  

TRAPANI                                 18                12             2       2       2        2       4       0          4       6       2      12       8      12       7        24     15  

PICERNO                                 17                12             3       3       1        1       2       2          4       5       3      14       8        5       4        19     12  

CROTONE                               15                12             3       1       3        1       2       2          4       3       5      10     11      10     12        20     23  

CAVESE                                   14                12             2       2       2        1       3       2          3       5       4        5       5        5       5        10     10  

ALTAMURA                             14                12             1       1       3        3       1       3          4       2       6        2       5        9     10        11     15  

TURRIS * (-1)                         13                12             2       2       2        1       3       2          3       5       4        5       6        2       7          7     13  

CASERTANA                            12                12             2       2       2        0       4       2          2       6       4        7       7        3       9        10     16  

FOGGIA                                  10                12             1       2       3        1       2       3          2       4       6        8     11        5       9        13     20  

LATINA                                    10                12             0       3       3        2       1       3          2       4       6        2       6        3       9          5     15  

MESSINA                                  9                12             1       4       1        0       2       4          1       6       5        9       8        2     14        11     22  

TARANTO                                  7                12             1       4       1        0       0       6          1       4       7        5       5        2     16          7     21  

JUVENTUS NG                          6                12             0       1       5        1       2       3          1       3       8        7     15        5     10        12     25  

    9         Lescano                  Trapani

    7         Patierno                Avellino

    6         Salvemini               Cerignola

    6         Caturano               Potenza

    5         Manconi                 Benevento

    5         Inglese                   Catania

    5         Tumminello           Crotone

    5         Emmausso             Foggia

    5         Schimmenti           Potenza

    4         D'Amico                 Altamura

    4         Leonetti                 Altamura

    4         Lanini                     Benevento

    4         Gomez                   Crotone

    4         Balde                     Giugliano

    4         Anatriello              Messina

    4         Vazquez                 Monopoli

    4         Volpicelli                Picerno

    4         D'Auria                  Potenza

    4         Musso                    Sorrento
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Pasquale Suriano si prepara
per la selezione di mister

Olimpia Amateur di Taranto

Il culturista
di Policoro,
Pasquale
Suriano,
in alcune
sue pose

di FILIPPO RADOGNA

POLICORO - Ci sarà an-
che il culturista lucano
Pasquale Suriano al Mr.
Olimpia Amateur 2024
con la Selezione Nac/Na-
tional Athletic Commit-
tee Universe, che si svol-
gerà sabato 9 e domenica
10 novembre all’Hotel
Delfino di Taranto. I
titoli da assegnare sa-
ranno: Assoluto Body
Building, Assoluto H/P,
Assoluto Classic, Asso-
luto Man Phisique, As-
soluto Bikini, Wellness,
Shape, Fitness, Beauty.
L’evento sportivo si tiene
da oltre dieci anni ed è
organizzato dalla Nbbui,
Federazione Italiana Na-
tural promotrice del Cam-
pionato nazionale di Fit-

ness e Body Building.
La giuria è molto quali-
ficata con giudici di gran-
de esperienza. Pasquale
Suriano, reduce al quinto
posto ottenuto qualche
settimana fa al Campio-

nato mondiale natural
over 50 a Koper in Slo-
venia, sta concludendo
la preparazione nella
sua Policoro, nella pa-
lestra dove si allena da
molti anni. “Si tratta di

una competizione di al-
tissimo livello - ci ha ri-
ferito - e cercherò di an-
darci preparato al meglio
delle mie possibilità an-
che perché i vincitori
potranno partecipare al

Mr. Universo che si terrà
prossimamente in Ger-
mania. Al momento - se-
gnala l’atleta - non ho
sponsor e mi auguro
che qualcuno si faccia
avanti per sostenere que-

sta mia ulteriore impresa
sportiva, che porta avanti
il nome della nostra re-
gione, in quanto i costi
per partecipare a questi
importanti eventi sportivi
sono notevoli”.

BBaasskkeett   --   DDiivviiss iioonnee  11

Partita combattuta, la zampata decisiva arriva nel 4° quarto

Grizzly, arriva la prima gioia
Vittoria e due punti in casa del Maddaloni
POTENZA - La notte di
Halloween regala alla
Grizzly Gruppo Macchia
il primo successo stagio-
nale e i primi due punti
per la classifica. In casa
del Maddaloni partita
combattuta fin dalla palla
a due, ma i Grizzly non
mollano e resistono per
tutto il match. Il primo
tempo si è chiuso avanti
32-34 per i potentini che
continuano a spingere
nel terzo quarto, nono-
stante le difficoltà per
falli e rotazioni ridotte
(solo 8 giocatori a referto,
ndr). Decisivo il parziale
di 0-8 nell’ultima frazione
che porta la Grizzly Grup-
po Macchia alla vittoria
con il punteggio finale
di 64-66. Testa alla pros-
sima sfida, domani alla
Vito Lepore, alle 16, con
Torre del Greco.

VVooll lleeyy  --   SSeerr iiee  DD

POTENZA - Esordio po-
sitivo per la Pm Gruppo
Macchia Potenza nel nuo-
vo campionato di Serie
D campana. La forma-
zione guidata da coach
Marco Orlando e dal vice
Gabriele Perna si impone
3-0 su una coriacea Sogec
Advisor Cava de’ Tirreni
per 3-0. Primo set con-
dotto senza problema da
Di Camillo e compagne
che tengono a freno le
campane (25-19). Più com-
battuti e avvincenti il se-
condo e terzo in cui la
Piemme ha dovuto fati-
care per spuntarla, nel
secondo set recupero in-
credibile delle rossoblù
(27-25), ai vantaggi anche
il terzo set chiuso sul 28-
26. Prossimo turno do-
menica 1 dicembre alla
Caizzo contro la Smilers
San Lorenzo.

BBooddyy   bbuuii lldd iinngg

Nell’anticipo battuta 3-0 la Sogec Advisor di Cava

Piemme, esordio positivo
Successo pieno per la Gruppo Macchia di Orlando

Il culturista di Policoro tenta l’assalto:
“Competizione di altissimo livello, cercherò
di arrivarci al meglio delle mie possibilità”

_Sport_
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RICICLO CARTA A LIVELLI
RECORD
Il settore italiano della carta da macero,
malgrado gli impatti delle congiunture in-
ternazionali che influenzano i prezzi di mer-
cato, si conferma come un’eccellenza nel
panorama internazionale. È la fotografia
che emerge dal Rapporto 2024 dell’Unione
Nazionale Imprese Recupero e Riciclo
Maceri (Unirima). La produzione nazionale
di carta da macero nel 2023 ha raggiunto
i 6,9 milioni di tonnellate (+5% rispetto al
2022), numeri che collocano l’Italia al se-
condo posto in Europa nella produzione di
carta da macero, dopo la Germania e
davanti a Spagna e Francia. L’aumento della
produzione nazionale ha avuto un impatto
positivo sul tasso di riciclo complessivo
della carta, che nel 2023 ha raggiunto il va-
lore record del 92,1%, mentre la percentuale
di riciclo degli imballaggi cellulosici si è atte-
stata al 92,3%, superando ampiamente
l’obiettivo dell’85% fissato dall’Ue per il
2030. Grazie a questi risultati, l’Italia si po-
siziona al secondo posto in Europa anche
per il tasso di riciclo degli imballaggi
cellulosici, dopo la Germania, e ben al di
sopra della media europea del 79,3%.

ALGHE E FORESTE MARINE
A RISCHIO ENTRO 2100
Se non ci saranno interventi per mitigare
subito le emissioni di gas serra, le foreste
macroalgali e le fanerogame (fra cui Posi-
donia oceanica, una pianta superiore ende-
mica del Mediterraneo) sono a rischio
estinzione entro il 2100. Il riscaldamento
globale rischia di provocare a livello mondiale
una riduzione fra l’80 e il 90% degli
ambienti adatti alla sopravvivenza di queste
specie che potranno trovare rifugio solo
nelle regioni polari. Lo scenario emerge da
uno studio pubblicato sulla rivista Nature
Communications e condotto dalle Università
di Helsinki e di Pisa, dall’Istituto superiore
per la protezione e la ricerca ambientale
(Ispra) e dal Centro di eccellenza australiano
per la Biodiversità e il patrimonio naturale
(Cabah). 

LIMITARE L’OVERTOURISM,
D’ACCORDO 6 ITALIANI SU
10 
In Italia si registra un indice complessivo di
sovraffollamento turistico (Icst) che oscilla
tra il molto alto e l’alto. Secondo il monito-
raggio Ipsos Future4Tourism, lanciato in oc-
casione di Ecosistema Urbano 2024, rap-
porto di Legambiente realizzato in collabo-
razione con Ambiente Italia e Il Sole 24
Ore, oggi circa 6 italiani su 10 sono
concordi nel trovare strategie per limitare il
fenomeno dell’overtourism, mostrando un
trend in lieve crescita, mentre 4 su 10 sono
contrari. I più favorevoli alle limitazioni sono
i cittadini che dichiarano di vivere in località
altamente turistiche (il 65% si dichiara fa-
vorevole), mentre coloro che abitano in
centri mediamente turistici sono più dubbiosi
(53% di favorevoli).

In Breve    Italia è un Paese ‘forestale’, ricoperto per il
36,7% da aree forestali (11.054.458 ettari),
con una crescita annuale media di 52.856

ettari all’anno (circa 64.067 campi da calcio). Ma
utilizza appena il 20% del legno proveniente dal pre-
lievo nazionale e importa dall’estero l’80% del fabbi-
sogno nazionale di materie prime di origine legnosa,
a scapito dell’esaltazione della filiera made in Italy,
della lotta alla deforestazione globale e al traffico
illegale del legno. Inoltre, ad oggi, appena il 18%
delle foreste ha un piano di gestione forestale vigente
(che assicura il rispetto di stringenti requisiti ambientali,
sociali ed economici) e
solo il 10% di queste è
certificata. È questa l’istan-
tanea che scatta Legam-
biente in occasione del
VII Forum nazionale ‘La
Bioeconomia delle Fore-
ste. Conservare, ricostrui-
re, rigenerare’ organizzato
a Roma, in cui ha pre-
sentato il nuovo Report
Foreste 2024.
Legambiente lancia 7
proposte al governo Me-
loni: “Valorizzare e puntare sul Made in Italy forestale
e le filiere locali, riducendo l’importazione di materie
prime legnose di almeno il 10% entro il 2030, pro-
muovendo i Cluster Foresta Legno regionali; contrastare
il commercio illegale e farsi promotore della lotta alla
deforestazione globale applicando la Eudr entro i
tempi richiesti e previsti dal regolamento per incre-
mentare produzioni di qualità; rafforzare la tutela
della biodiversità per frenare gli effetti della crisi
climatica sulle foreste e applicare speditamente la
Nature Restoration Law presentando subito i piani di
azione nazionali; aumentare la protezione delle
foreste e creare santuari per la biodiversità forestale,
proteggendo in maniera integrale almeno il 10%

delle foreste nazionali e ridurre le minacce naturali
sugli ecosistemi forestali derivanti da desertificazione,
incendi e malattie indotte dai cambiamenti climatici;
attuare tutti i livelli di pianificazione previsti dalle
norme e sostenere la certificazione forestale per ga-
rantire la gestione sostenibile; potenziare il verde
urbano per rigenerare le città e combattere la crisi cli-
matica anche attuando i Criteri minimi ambientali
negli appalti per il verde pubblico e la certificazione
delle foreste urbane; migliorare ricerca, conoscenza e
monitoraggio degli ecosistemi forestali anche alla
luce dei cambiamenti climatici che impattano sulle

foreste e sui suoli fore-
stali”. 
“Serve più Europa per le
foreste - dichiara Stefano
Ciafani, presidente na-
zionale di Legambiente -
Infatti, gli ecosistemi fo-
restali non trovano ancora
espressa menzione nei
trattati europei e l’Europa
ancora non dispone di
una politica comune la-
sciando il settore forestale
nelle mani dei singoli

Stati membri. Con questo modello continueranno a
mancare gli appigli burocratici e legislativi per garantire
le risorse finanziarie necessarie affinché il settore fo-
restale da prevalentemente produttivo venga consi-
derato nel suo ruolo multifunzionale. L’Italia, dal canto
suo, dovrà mettere in atto speditamente la gestione
sostenibile e la valorizzazione responsabile del suo
patrimonio e promuovere una visione comune tra le
istituzioni, le parti economiche e sociali, il sistema
della cultura e ricerca, definendo per il decennio
2020-2030 una proposta per le foreste italiane. Solo
così potrà raggiungere gli obiettivi al 2030 su clima e
biodiversità e del Green Deal Europeo, e vincere la
sfida della transizione ecologica”.

L’

“ITALIA PAESE ‘FORESTALE’ MA IMPORTA 
80% MATERIE PRIME LEGNOSE”

IN ITALIA OLTRE 3 MILIONI
DI GREEN JOBS

IMPRESE, CITTADINI
E ISTITUZIONI, 
IL PUNTO
SUL GREEN DEAL

Oltre 3 milioni di green jobs in
Italia. Alla fine dello scorso anno le
figure professionali legate alla green
economy rappresentavano il
13,4% degli occupati totali, esat-
tamente 3.163.000 unità. Sono i
dati del Rapporto GreenItaly, arrivato
alla quindicesima edizione, realiz-
zato dalla Fondazione Symbola,
da Unioncamere e dal Centro
Studi Tagliacarne con il patrocinio
del ministero dell’Ambiente e della
Sicurezza Energetica. Al rapporto
hanno collaborato Conai, Nova-
mont, Ecopneus, Enel, molte or-
ganizzazioni e oltre 40 esperti. 
Nel 2023 i nuovi contratti attivati
di queste figure sono stati pari a
1.918.610, il 34,8% dei contratti
totali previsti nell’anno (circa 5,5
mln), con un incremento di
102.490 unità rispetto alla prece-
dente rilevazione. Tra le aree azien-
dali più interessate sul totale delle
attivazioni ci sono quelle della lo-
gistica (incidenza 88,8%), di pro-
gettazione e sviluppo (86,7%) e

le aree tecniche (80,2%). Guar-
dando in maniera allargata alla ri-
chiesta di competenze e cultura
green, nel 2023, su un totale di
quasi 5,5 milioni di contratti previsti
nel mercato del lavoro, questa co-
noscenza è stata ritenuta necessaria
nel 79,4% dei casi. 
A livello territoriale, la rilevazione
del 2023 evidenzia la marcata
crescita delle attivazioni di green
jobs nel Centro, +12,6% rispetto
al 2022, pari a 40.910 unità in
più. Il dato fa seguito al +15,9%
registrato da questa macro-area
tra il 2021 ed il 2022, conferman-
do, quindi, un trend di forte e si-
gnificativa crescita nel territorio,
impegnato a recuperare il gap ri-
spetto alle altre aree analizzate. In-
fatti, nonostante i tassi di crescita a
doppia cifra, il Centro resta il fana-
lino di coda per numero di attiva-
zioni green complessive, solo
364.510 unità in totale. Il primato
per numero di attivazioni resta al
Nord-Ovest, con 622.270 attiva-

zioni green nel 2023 (+4,0% ri-
spetto al 2022), seguito da Sud e
Isole (475.720 attivazioni green
previste nel 2023, +4,9% rispetto
al 2022) e dal Nord-Est (456.110
attivazioni green, +3,5% rispetto
al 2022). 
Analizzando l’incidenza relativa dei
green jobs sul totale delle attivazioni
previste nella macro-ripartizione, il
Nord-Ovest e il Nord-Est confer-
mano valori superiori alla media
nazionale (pari al 34,8%), con
un’incidenza rispettivamente del
38,7% e del 34,9%. Al di sotto
della media Paese, invece, si posi-
ziona il Centro, con il 32,2% di
nuovi contratti green sul totale
macro-area, che nonostante ciò
continua la sua rincorsa per recu-
perare il divario accumulato (l’inci-
denza delle attivazioni green era
al 31,7% nel 2022); ed il Sud e
Isole, con un valore per quest’indi-
catore prossimo a quello dello
scorso anno (32,5% nel 2023,
contro il 32,7% del 2022).

A che punto è il Green
Deal europeo? Secondo i
numeri della rilevazione ef-
fettuata da Adnkronos tra i
propri utenti web e social:
per il 65% il Green Deal
europeo andrebbe elimi-
nato, per il 23% migliorato
e solo per il 12% è una
priorità. Così come viene
portata avanti, secondo i
5.500 utenti che non rap-
presentano un campione
statistico, la transizione dan-
neggia l’economia (75%).
In pochi si esprimono posi-
tivamente sull’acquisto delle
auto elettriche a causa del
prezzo (46%) o dei limiti
per la ricarica (38%). Le ri-
sposte sono state oggetto
di commento durante il
convegno Adnkronos Q&A
dal titolo ‘Trasformazione
green, investimenti e stra-
tegie’ che si è svolto al Pa-
lazzo dell’Informazione a
Roma.
Il direttore di Adnkronos
Davide Desario, introducen-
do i lavori, ha sottolineato
l’importanza di “interrogarsi
su cosa resta del Green
Deal europeo e su come le
politiche nazionali stanno
cambiando per attuarlo”. Il
ministro dell’Ambiente e
della Sicurezza energetica,
Gilberto Pichetto, ha spie-
gato che “l’attenzione del
governo è su più fronti: il
lavoro in corso sui settori in
cui è più difficile carboniz-
zare, gli incentivi per le Cer,
l’avanzamento delle misure
del Pnrr e diverse altre
azioni normative semplifi-
catorie. Sono convinto che
il rinnovamento delle istitu-
zioni europee ci permetterà
di affrontare con maggiore
pragmatismo anche quelle
norme del Green Deal che
si sono dimostrate molto
sbilanciate”. 
Per il ministro delle Imprese
e del Made in Italy, Adolfo
Urso, “il percorso verso la
transizione ecologica deve
essere accompagnato da
una strategia chiara e prag-
matica, capace di tenere in-
sieme la necessità di ridurre
le emissioni con il manteni-
mento della competitività
del nostro tessuto industria-
le. In questa fase, sul settore
automotive, insieme alla Re-
pubblica Ceca, ci siamo fatti
promotori di un non paper
che sarà presto discusso in
Commissione al fine di rie-
saminare le modalità che
porteranno allo stop ai mo-
tori endotermici nel 2035”.

Pagina in collaborazione con Prometeo/ Gruppo Adnkronos
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ILMETEO
IN BASILICATA

POTENZA:  min    9°  -  max 19°

MATERA:   min  10°  -  max 21°

MATTINA POMERIGGIO SERA NOTTE

Temperature

un campo di alte pressioni abbraccia la Regione garantendo tempo sta-
bile ed assolato ovunque. Nello specifico sull'Appennino, materano, li-
torale ionico e litorale tirrenico cieli in prevalenza sereni o poco nuvolosi
per l'intera giornata. Venti deboli dai quadranti nord-occidentali in rota-
zione a settentrionali; Zero termico nell'intorno di 4050 metri. Mare poco
mosso. 

Siete pronti a fare la pace con tutti oggi.
Vi ritroverete in buona compagnia. Fate
attenzione prima di imbarcarvi in attività
fisiche, potreste anche farvi male involon-
tariamente.

ArieteAriete
21 MARZO - 2O APRILE

Sarete al centro della scena e non avrete
difficoltà a convincere gli altri a lavorare
con voi. Evitate accese discussioni, che
minano la vostra energia. Vincerete, non
temete.

CancroCancro

I vostri limiti morali saranno messi alla
prova. Saprete come disarmare gli avversari
senza rimangiarvi la parola. La mancanza di
attenzione indica che è giunto il momento
di concentrarvi di più su voi stessi.

BilanciaBilancia
24 SETTEMBRE - 22 OTTOBRE

Il radar emozionale sarà acutamente
affilato e vi rende selettivo... Non
staccatevi. Succede così tanto intorno a
voi, che avete solo un desiderio, essere da
soli e ne avrete davvero bisogno.

CapricornoCapricorno
21 DICEMBRE - 20 GENNAIO

La vostra prospettiva realistica si basa sulla
fiducia che motiva il gruppo, sarete in buona
compagnia. La vostra mente vortica in tutte
le direzioni, il che è faticoso. Prendete le cose
un passo alla volta e ricaricate le batterie

GemelliGemelli
21 MAGGIO - 22 GIUGNO

Avrete l’opportunità di un cambiamento
e di mantenere la distanza. Fuggite senza
sentirvi in colpa. Avete bisogno di stare
da soli in tutta tranquillità, per ricaricare
le batterie dei vostri processi mentali.

VergineVergine
24 AGOSTO - 23 SETTEMBRE

Le discussioni di ieri sera hanno messo le
cose in chiaro e la strada da percorrere
sarà ora più evidente. Ma utilizzare
troppa energia potrebbe farvi credere
che siete inefficienti.

SagittarioSagittario

Attirerete nuove conoscenze che costitui-
ranno una risorsa positiva per il futuro. Siate
aperti alle nuove idee. Sentite il bisogno di
moderare le vostre azioni e sarà un bene.
Ascoltate i vostri istinti più profondi

PesciPesci

Un immenso bisogno di azione vi spinge a
prendere decisioni affrettate. Siete
obiettivi nelle vostre scelte. Sarebbe un
bene fare una gita per qualche giorno, in
quanto siete sotto stress psicologico.

ToroToro
21 APRILE - 20 MAGGIO

Stai diventando sempre più efficaci, trala-
sciando tutto ciò che è inutile. La
passione vi porta a bruciare la vostra
energia, quindi moderate le pulsioni e
evitate di spingervi al limite.

LeoneLeone

Vi sentirete ispirati a raggiungere un
maggiore equilibrio nel vostro stile di vita.
Una sensazione di stanchezza vi fornisce un
indizio: una serata tranquilla sarebbe l’ideale,
riposo nella privacy della propria casa.

ScorpioneScorpione
23 OTTOBRE - 22 NOVEMBRE

L’inizio del successo accenderà il vostro
spirito ma siate sicuri di non andare più
veloci della musica! Sarete al top della
forma per tutta la giornata ma avete un
po’ di sonno da recuperare

AcquarioAcquario
21 GENNAIO - 20 FEBBRAIO

OROSCOPO DEL GIORNO

21 FEBBRAIO - 20 MARZO

23 GIUGNO - 22 LUGLIO 23 LUGLIO - 23 AGOSTO

23 NOVEMBRE - 20 DICEMBRE

7:20 PRIMA NOTIZIA

8:00    
8:40

PRIMA NOTIZIA

9:10 SPAZIO BASILICATA

9:30
11:45

STOP&GOL DEL VENERDÌ - REPLICA
BASILICATA FORTIFICATA

12:00
POTENZA CALCIO 

DIRETTA C.S. DE GIORGIO
12:15
12:30

BASILICATA FORTIFICATA 
BEKER ON TOUR

13:00
13:30

COOKING
SPAZIO BASILICATA

13:50
LA NUOVA TG + METEO 

+ LA NUOVA SALUTE

sabato 2 novembre
14:20
14:40

LA NUOVA TG + METEO 
+ LA NUOVA SALUTE

15:15 BASILICATA FORTIFICATA

15:30 STOP&GOL DEL VENERDÌ - REPLICA

17:30 RUBRICHE

18:00 COOKING

18:40 BASILICATA FORTIFICATA

19:00 TG

19:30
20:00

TG - REPLICA

20:30 BLA BLA BLA

21:30
22:00

SPAZIO BASILICATA
TRUE ITALIAN EXPERIENCE

22:30 WORK IN PROGRESS

23:00 LA NUOVA TG

23:15 LA NUOVA TG - Replica

23:30 TG NEWS+TG SPORT+TG ECONOMIA

23:45 LA NUOVA TG - Replica

0:05
POTENZA - TARANTO

REPLICA

CI VEDIAMO SUL CANALE 82 DEL DIGITALE TERRESTRE 

 E IN STREAMING SU WWW.LANUOVA.NET/LA-NUOVA-TV  

IN ROSSO LE FARMACIE DI TURNO

FARMACIE

POTENZA

MATERA

Blasone Piazza Don Bosco n° 18    0971/1941935

Capizzi Piazza Europa n° 12     0971/444822

Caputi Via Isca del Pioppo n° 4    0971/1561092

Diamante Via Pretoria n° 165      0971/22532

Figliola Via Pretoria n° 265      0971/24945

Gugliemi C.da Bucaletto pref. API 12       0971/69315

Iura Via Anzio n° 14       0971/45438

Macchia Romana Via Giovanni XXIII n°3     0971/441609

Mallamo Via Enrico Toti n° 9/13     0971/473447

Marchitelli Via Danzi n°29       0971/44199

Mancinelli Via Pretoria n° 207       0971/21067

Marchesiello Corso Garibaldi n° 92        0971/21179

Mattia Corvino  Via Tirreno n° 3      0971/53430

Peluso Via Vaccaro n° 326       0971/54517

Perri Piazza Matteotti, n° 12       0971/21148

Salus Via Consolini n°7     0971/441997

Savino Via Petrarca n° 5      0971/25447

San Gerardo Viale del Basento n°16    0971/470552  

Trerotola Via  F.S. Nitti      0971/47283

Vicario Via del Gallitello n° 104   0971/1940057

Coniglio Snc Via AscanioPersio n° 48      0835/333911

D’Aria Claudio Via XX Settembre n° 77      0835/332282

D’Aria Giuseppina V. Nazionale n° 238       0835/261728

Dinnella Via Cappuccilli n° 72     0835/314308

Guerricchio Via Don Sturzo n° 55/A      0835/264428

Materana Via Mattei n° 76     0835/309098

Miraglia Via dei Pesci, n° 48    0835/1975468  

Montesano Via Cappellutti  n° 61      0835/335921

Motta Antonietta Via Dante n° 33     0835/382338

Motta Silvia Via Ridola n° 16     0835/333341

Motta U. Ter. Via Nazionale  n° 120      0835/385632

Passarelli Via Annunziatella n° 76      0835/332752

Romeo  Via P. Vena n° 3/Bis      0835/333901

San Giuseppe Via la Martella n°33    0835/4050021

Uva Motta Snc Via Gravina n° 40      0835/264331

Vezzoso Via Lucania n° 289       0835/310004

Vivaldi Snc Piazzetta Vivaldi n° 29     0835/1654461

I VOSTRI AUGURI
INVIATE TESTO E FOTO 

all’indirizzo e-mail
poligrafici@lanuovadelsud.it

e verranno pubblicati in questa pagina
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